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o TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Mbdia: 1001.9 milibares. Tem

peratura média do dia: 30.9 graus centígra
dos. Umidade relativa média: 73.1 por cento.
Estado médio no céu: Cumulus, Stratus, de ,

meio encoberto a claro. Estado médio do
tempo: Estável no Planalto e Litoral, Pre

visão: A. SeixasNetto.

CURSOS SOBRE PESCA - A Capitania dos
Portos de Santa Catarina está comunicando
que serão abertas na próxima sexta-feira, en
cerrando a 4 de fevereiro, as inscrições para
mais dois cursos: o Fundamental de Moto
rista de Pesca e o de Atualização de Pescador
Profissional, O primeiro deles será realizado
nesta Capital e o segundo em Laguna
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Oolda Mei'r'
vence as

eleicões
em Israel

A primeiro-rnmistro Golda ,

Meir está vencendo as

eleições de 'Israel contra a

coligação extremista (te
direita Likud, liderada por

MenahemBegín, Os
resultados do pleit/l, contudo,

indicam que pelos votos
alcançados a oposição terá
condições de pressionar o
governo no sentido de

'que este' retenha parte dos
territórios ocupados (Página 2).

Z,!gçzlo troca os problemas do Flamengo pela comissão técnica da CBD.
.

,
.

IEE realiza as

matrículas sob
•

a expectatIva

de novas vagas
o IEE iniciará amanhã a matrícula para a

primeira sé1tie do 20. grau, dispondo
de 594. vagas, de um total de 1280, cuja
maior parte foi preenchida por alunos
egressos da última série do 10. (hau.
Inicialmente serão matrícalados os

que fIZeram o teste de dezembro .

último, mas se sobrar vagas poderá
haver novamatrícula, nas tn,s
séries do 10. grau. (Pág. 12)

Antoninho.
'nao volta a

treinar o
Figueirense

'o técnico Antoninho não será
o treinador do Figueirense
em 197,4, estando decidido
que, em virtude de seus

cempromssos com a CBD, seu
contrato não será renovado.
O clube, por sua vez, rescindiu
o contrato com o preparador
físico Antonio Clemente,

'que não acertou as bases para
uma possível renovação. Iberê

Rosa será o treinador do

Figueirense para este ano (Pág. 8).

Fittipaldi
,\ 'treina para
a temporada

de 1974
Fittipaldi começa amanhã, às 9

horas, em Interlagos, os
treinos com seu Mac Laren,

visando a primeira
'prova do Campeonato Mundial

. dia 13, em Buenos Aires.
'

Emerson vai utilizar nestes
primeiros testes, O·

'

carro reserva da equipe
para a temporada de

Fórmula Um deste ano. O
carro sofreu algumas

modificações e também foi
pintado com as cores

da nova equipe (Pg. 8).

eeão
Em oficio enviado à Federação Carioca, a. CBD pediu a imedi�ta apre�entação de Zatalo para que
este comece imediatamente o trabalho de observação para a convocação dos jogadores que
'integrarão a seleção brasileira na copa da Alemanha. Duas novidades na comissão técnica: Carlos
Alberto Cavalheiro, como supervisor, e o' capitão Raul Carlesso na equipe de preparadores fisicos
da seleção (Página {J).

Muitos alunos aguardam a possibilidade de se darem novas v�gas no Instituto de Educacão.
.
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Formulários do
I. de Renda já
estão com a.

rede bancária
Os formulários para as declarações do Imposto

, de Renda relativo a 1973 já foram
distribuídos à rede bancária, para serem

enviados ao domicílio fiscal dos contribuintes.
O limite de incidência passou para Cr$ 10.700,00

e o pagamento será a partir de julho. (P. 3).

Aumento da

gasolina não'
faz aumentar
os taxis

Apesar do aumento do preço'
da gasolina, os motoristas
de táxi de IFlorianópozfs
não vão reivindicar

'\
�

aumento de tarifas, segundo
declarou ontem o

pésidente do sindicato
da classe. Diz que o recente
aumento, concedico em

novembro, não autoriza uma

nova majoração já (Página 12).

Cidade faz
A •

conventos

para ter

recursos

A canalização de recursos
.

do Programa Rodoviário
Nacional para obras viárias
na Capital foi o primeiro
convênio de uma série

que a Prefeitura pretende
firmar, para compensar os

seus parcos recursos

orçamentários. O acordo
prevê diversas obras e

Severo vê nos convênios uma boa fonte de recursos. projetos na Ilha: (R 12)

Capital
recebe com

festa seus

atletas
Os atletas Jorge Luiz,
vencedor ela prova de

Integração Nacional; e
ZéMaria, que obteve um

honroso segundo lugar
entre os brasileiros, na
Corrida de São Silvestre,
chegaram ontem,

Os atletas desfilaram pela cidade em carro do Corpo de Bombeiro: festivos. (P. 8), �,
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CORllllénos força, a sra.Golda
continuará Iftandando em Israel

/
f

Oposição direitista: a nova força
Apesar dos reveses sofridos no pleito do dia' 31 de dezembro do ano

passado, o Partido. Trabalhista da sra. Meir teve o controle do governoisraelense. A oposição direitista que teve uma boa margem de votos, com
certeza irá forçar, o governo a reter parte dos territórios árabes ocupados.Em Genebra, prossegue a conferência que gira, principalmente, em torno
da cessão destes territórios árabes ocupados por Israel.

Os resultados extra-oficiais dão 41,9 por cento da votação aos
Trabalhistas, na porcentagem mais baixa obtida pela agremiação, desde a
fundação do Estado judaico. Confirmando- se estas cifras, os Trabalhistas
ficarão com 51 das 56 cadeiras que tinha no Knesset.

O maior progresso eleitoral podeser atribuído tranquilamente ao bloco
direitista "Likud", liderado pelo. terrorista Menahem Begin. Para ó líder
direitista, Israel deve conservar os territórios ocupados na guerra de 1967.
O Likud Obteve 27,1 por cento de votos, ganhando seis .cadeiras no
Knesset, onde fica com 3� assentos.

O Partido Religioso Nacional, tradicional integrante dos governos
trabalhistas de coalizão, obteve cinco cadeiras, o .que dificulta aos atuais
detentores do poder a obtenção de maioria parlamentar. Por isto, Golda e
seus assessores deverão se utilizar de extrema argúcia política para
convencer os parlamentares a votar no governo.

Tal circunstância possivelmente retardará o rein ício das negociações de
paz árabe-israelense em Genebra, embora 'Os negociadores israelenses
tenham retornado ontem à Suíça, para prosseguir nas conversações sobre a '

"demobilização de tropas", ao longo do canal.
Menahem Begin afirma' que 55 dos novos parlamentares apoiarão o seu

movimento, o Likud, na tese de que os territórios ocupados devem ser
mantidos. Apenas 52 estão favoráveis à posição de flexibilidade, defendida

,

pela sra. Meir. Para Begin, a maioria do povo está contra a divisão da terra" .

com os árabes.
IRRITAÇÃO POPULAR
A par de toda essa especulaçã�, alguns observadores vêem o revés

sofrido pelo governo corno uma consequência da "irritação popular" com a

.falta de preparação do país diante do ataque árabe de outubro.
As posições da sra. Meir e de Begin diferem no tocante a dois territórios

ocupados: i1 margem ocidental no Jordão e, o deserto do Sinai.
O Partido Likud deseja que as fronteiras do Estado judaico se

institucionalizem ao longo do rio Jordão e do Canal de Suez, enquanto que
os trabalhistas se conformariam com uma presença militar ao longo do '

Jordão e da costa sudoeste'do Sinai, para manter aberto o acesso marítimo
ao porto meridional irraelensede Eilat.

Ambos os partidos concordam em que Israeldeve manter as Colinas de
Golan, o setor árabe de Jerusalém e a Faixa de Gaza.

Não houve in2idente durante a votação da segunda-feira. Participaram
dela 80 por cento do eleitorado inscrito. Em Jerusalém, 90 por cento dos
eleitores árabes deixaram de comparecer às urnas, já que extremistas
tinham prometido represálias contra os que se dispusessem a votar.

'

Departamento diz -queNixon-.
colabora comos Investigadores,

'
.

o Departamento de Impesto de Renda
dos Estados Unidos informou ontem que
está examinando as declarações 40 presi
dente 'Richard Nixon nos últimos anos. O
Departamento salientou que o Presidente
está colaborando com a investigação e au

'torizou a operação. Não foram revelados os

anos que seriam .investigados, mas houve
c ontrovérsias e relação as declarações de
imposto de renda dos anos de 1970, 1971 e

1972.

teria de pagar cerca de' 267 mil dólares
(perto de um milhão e 600 mil cruzeiros)
em impostos casos algumas das deduções
não sejam consideradas. Em dezembro, o

Presidente norte-americano divulgou uma
série de documentos sobre suas, finanças
particulares e permitiu que os Jornalistas
examinassem suas declarações de imposto
entre o período 1969 e 1972. O material
mostrou que Nixon pagou um total de
78.651, 10 dólares de impostos nos quatro
anos: 72.682,09 em 1969; 792,81 em

1970; 878,02 em 1971 e 4.298,17 em

1972.
A principal razão para o reduzido paga

mento de imposto pago nos últimos três
anos e uma controvertida dedução feita

por Nixon por ter doado documentos vice
-presidenciais ao governo. Alguns críticos
afirmam que Nixon não satisfez as exi
gências legais para fazer a doação antes que
uma cláusula que permitia a dedução expi
rasse.

O Presidente pagou nestes três anos um
total de imposto inferior a seis mil dólares
(cerca de 36 mil cruzeiros). Um porta-voz
dó Departamento não explicou as razões da
i nvestigação. Informou também que esta
divisão concordou em trocar informações
sobre )as declarações do Presidente com a

comissão do Congresso sobre imposto de
renda que, a pedido de Nixon, está revendo
suas

I

declarações desde que entrou na Casa
Branca em 1969.

�' Os advogados de Nixon calculam que ele

Chilenos tiveram um dia cheio -

ontem. Dois tremores de terra
Dois fortes tremores de terra causaram pânico' Uma casa, em Antofagasta, capital da prov ín-

em três províncias do norte do Chile, paralisando cia do mesmo nome, a,1.370 quilômetros ao
ontem, por mais de uma hora, a maior mina de norte de Santiago, ruiu e as paredes de muitas
cobre a céu aberto do mundo, O Governo irnedia- obras apresentaram fendas.
tamcnte enviou, de Santiago, um comboio de Com uma população de 140 mil habitantes,
caminhões, com alimentos e agasalhos. Antofagasta é o principal porto chileno de

Um menino de onze anos, um operário e uma tráfego marítimo para a Bolívia. Ali, o movi
mulher de 27 anos receberam ferimentos em rnento sísmico teve uma magnitude de seis na

Calama, capital do Departamento El Loa, a 1.500 escala internacional de Richter.
quilômetros a nordeste de Santiago. Os dez mil trabalhadores de Chuquicamata,

O homem c o menino foram atingidos por no interior dessa província, tiveram que abando
paredes desmoronadas e ambos sofreram fcrirncn- nar o trabalho, quando o sismo ergueu enormes
tos nas pernas. A mulher foi ferida na perna, nuvens de pó que reduziram a visibilidade a zero.
quando fugia aterrorizada, segundo a polícia. Pouco antes das 9 horas, entretanto, as atividades
Várias casas ru iram, foram reiniciadas normalmente.

'

Trinta quilômetros ao norte de Calama, os dez Nas demais cidades das províncias afetadas, a
mil trabalhadores da mina de cobre de Chuquica- magnitude do sismo variou de cinco a seis graus.
mata suspenderam temporariamente suas ativi- Em algumas, foram sentidos fortes ruídos sub ter
dadcs, em consequência de uma densa nuvem de râncos,
pó provocada pelo primeiro tremor. Pouco antes do meio-dia, uma caravana de

Patrulhas militares e policiais percorriam a vários caminhões deixou Santiago, com alírnentos
,

região situada ao pé da Cordilheira dos Andes, a e agasalhos para possíveis flagelados.
fim de averiguar o que ocorreu em muitas aldeias Os movimentos sísmicos de hoje foram os
com as quais não havia cornu nicação direta. primeiros' de intensidade, desde outubro últim o,
-O primeiro tremor foi o mais violento e quando a região central do país foi abalada por

ocorreu às 7h43min, (mesma hora de Brasília). uma onda sísmica de dois .a' sete graus Richter,
Teve características de terremoto e suscitou a que não deixou vítimas.
possibilidade de um maremoto. O mais recente terremoto com vítimas e
OUTRO TREMOR danos vultosos ocorreu em junho de 1971,

A segllir, às lOh34min, outro tremor, mais quando morreram 112 pessoas e 447 ficaram
fraco () de inenor duração, foi sentido na mesma feridas. Mais de 15 mil ca'sas foram completa
região. Considera-se que foi uma "réplica" ou mente destru Ídas nas prov íncias de Coqu imbo,"eco" do primeiro.

'

Aconcagua, Valparaiso, e, Santiago, na' região
A região abalada compreehdeu as províncias norte - central do país, naquela ocasião. Os

de Taracapa, Antofagasta" e Atacama, que pioreS terremotos da história do Chile, neste
ocupam o ,etor mais setentrional do território século, destruíram o porto de Valparaiso, em
chileno. 1906; a cidade de Talca, no sul, em 19211; e as deÊ uma região árida e seca. Uma das províncias Concepcion e Chillan: também no sul, em 1939,
atingidas .:._ A tacama - é considerada por alguns com cerca de 30 mil mortos, a cifra mais elevada
cientistas como a que possu � em toda a terra, a na longa sequência sísmica do Chile.
<superfície mais semelhante a da lua. O movimento das 7;43min foi precedido porO Instituto Sismológico informou que o fortes ru Ídos subterrâneos e durou dois minutos.I.!p;.;eniro esteve a 300 quilôm�tro,; a noroeste da Os serviços de energia elétrica ficaram interc,id"de.�le Antofagasta, perto" "

Ollaguc, um rompidos brevemente nas ,: três províncias- ·'·Iet:r ... .(r 'te 'r.
"-

afetadas, onde vivem mais de 600 mil pessoas.

O partido trabalhista,
p residido pela primeiro-mi- -

rustro Golda Meir, e o tra
dicional aliado, Partido
Religioso Nacional, come

çaram ontem as conversa

ções tendentes à integrali
zá-los numa nova coalizão
de governo, em Israel.

Sem computar os votos
dos soldados destacados
n as frentes de lutá, os cál
culos ex traoficiais indi
cam que a sra. Meir pode-
ria chegar a controlar 69
cadeiras das 120 que inte
gram o Parlamento, 'Conse
guindo, assim, maioria de
18 votos.

A bancada do governo
incluiria 50. trabalhistas,
onze membros do Partido
Religioso Nacional, cinco
li b erais independentes e

três membros dos partidos
religiosos ultra-conservado
res.

/

Michael Hazani, dirigen
te do PRN, dee1arou que
insistirá na integração de
um governo de Unidade
Nacional. Isto conduziria à

inclusão, no governo, de

membros do Líkud, movi
mento direitista, que de
fende a manutenção de vá
rias porções do terfitôrio
árabe conquistado em

1967.

Entretanto', os dirigen
tes trabalhistas consideram
isto uma manobra política
de Hasani, e acham que ele
abandonará a tese desde
que os trabalhistas concor-

rem em aprovar leis reli
giosas mais rígidas.

Apurados apenas os vo-
t os civis, os trabalhistas re

ceberam 49,9 por cento da
preferência do eleitorado
o pior resultado nos

anos de existência do Esta
do judaico.

.
Os maiores avanços fo

ram do bloco Likud, que
obteve 27,1 por cento dos
votos, o' que garante 3g ca

deiras, sete a mais do que
dispunha:

O ministro dos trans

portes, Shimon Peres, sali
entou que será preciso
muito tempo e conversa

para conseguir uma nova

maioria parlamentar. De

qualquer forma, os nego
ciadores israelenses retor
naram ontem a Genebra, a

.

fim de continuarem discu
tindo, com representantes
egípcios, a separação de
forças na frente do Canal.

enquanto não se forme u '

novo, gabinete.
O complexo sistema
eleitoral israelense e as di
ficuldades de formar um,
coalizão implica em que
novo governo não poder!
ser nomeado até fins deste
mês.

(GoldaMeir precisará de muito tempo' e boa conversa para conseguir uma nova maioria no Parlamento)'

E AS \JEGOCIAÇ,ÕES?
Espera-se que o escnrtí
nio continue até o próx]
mo domingo ou segunda
feira. Os votos dos solda
dos de Israel nas linhas de
trégua no interior do Egito
e Síria só ontem foram re

colhidos. e a contagem l�
vará dias.

Algum observadores, e

pelo meios um ministro
do Governo israelense, dis
seram q>le mesmo com

uma perdi de cinco cadei
ras no Psrlamento (Knes
set), a Aliança Trabalhista
de Golda obteve apoio su

ficiente pira oferecer subs-
,

tânciais porções de territó
rios árabes conquistados
na guerra, em troca de um
tratado de paz .

Enquanto os delegados
debatem em Genebra reti
radas militares na frente
do Canal de Suez, os ternas
terri terias representam,
ainda, uma perspectiva dis
tante nas conversações de
paz e o atual governo da
senhora Meir precisa de au

toridade para firmar qual
quer acordo' importante,

A determinação do IIÚ
mero de cadeiras que cada
partido conquistou no

Knesset (Parlamento), in
tegrado por 120, passará
por duas fases, durante vá.
rios dias.

O novo Parlamento rea

lizará sua primeira reunião
em 21 de janeiro e as auto
ridades afirmaram que as

consultas para formar um

governo de coalizão pode
ria se estender por vários
dias, a partir desta data.

EUA parcialmente satisfeitos. Temem apenas o

Likud, que poderá atrapalhar as conversações
Autoridades norte-ame

ricanas estão mais tranqui
las com os resultados das
eleições israelenses e acre
ditam que a conferência de
paz do Oriente Médio irá
obter os resultados espera
dos. O departamento de
Estado e a Casa Branca ne

garam-se a comentar as

a purações, pois conside
ram um "assunto interno
de Israel". Entretanto; nãe,

:lI

,
Galo Plaza: daqui a 15 meses, substituído

OEA à procura de um

substituto para Galo
Uma série de el e ITEn tos c0-

meçam a ser analisados em

Washington, ao ter início a

campanha destinada a apontar
o sucessor do,secretário-geral
da Organização dos Estados
Americanos, Galo Plaza.

Os pre ten den tes do cargo
esperam com dificuldade a en

trada do ano novo para lan
çar-se a formação de alianças
capazes de levá-los, em 1975, à
condição de porta-voz da Ali
ança Hernisférica, um posto
pua o qual a remuneração
anual é de 45 mil dólares
(aproximadamente 280 mi!
cruzeiros).

dos cederam, esse posto como

parte de um acordo destinado
a quebrar o impasse criado em
torno da eleição de Plaza, de
safiada pelo entãoernbaíxador
panamenho Eduardo Ritoer
Arislan. A designação do salva
dorenho Rafei Urquía como

secretário. Acredita-se que o

atual subsecretário para assun-
t os administrativos, Stuart
Portner, poderia passar a ocu

par o cargo na nova adminis
tração,

Os analistas apelam para o

processo 'de eliminação, como
ponto de partida para o exa

lTE. Elimina-se qualquer perso
nalidade do Equador, devido a

nacionalidade do titular. Da
mesma forma, a Colômbia,

ção, mas estão seriamente o esperado. Isto ao menos)preocupados de que o ver- permite que a Primeiro-
tiginoso avanço desta agre- Ministro mantenha sua po-
miação enfraqueça o go- sição em favor de 'realizar
vemo de Golda de modo a concessões territoriais aos

'prejudicar as negocíações árabes. Isto também signi-
com os árales em Gene- fica que, segundo fontes
bra. Embora o Líkud te- norte-americanas, os nego-
nha obtido (JS, lugares do ciadores árabes podem es·

Knesset que G partido Tra- perar recuperar alguns dos
balhista perdeu, a diminui- territórios .capturados PI)
ção da força da coalizão de los' israelenses nas' guerras
-G01dª M,e.irJ.QirQ'l.etlm .,que......_._.Qu.9.Çí1.e .l_973.,
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Inglaterra inicia novo ano sem'
esperança de 'por fim à crise

, '

o ano novo começou na Inglaterra com Os lideres sindicais mineiros reiniciafam
um aumento de desemprego que superou ontem, novas negociações com a Junta Na
ao dobro, devido a crise de energia e a se- cional do Carvão e os ferroviários o farão
mana trabalhista de três dias ordenada pelo com funcionários de 'empresa nacional de
governo para enfrentá-la. O Departamento estradas de ferro. O ministro da Indústria e

d? Comércio � �nd�stria afirmou que 640 Comércio informou que as usinas de enermil pessoas SOhCIt��O nesta semana paga- gia elétrica dispõem de carvão suficiente
m�nto compe�a��no para desemp�egados, para continuarem em serviço até março, emalem das �90 mil ja constantes nas listas, seu nível reduzido atual. Afirmou que 'seA partir desta semana e, por ordem do não fossem ordenadas as medidas de auste
govc:no, as indú�tria� não essenciais traba- ridade em vigor. o país ficaria paralisadolharao apenas tres dias para pouparem as em fevereiro. '

reservas de combustíveis. Empresas impor-
I

. tantes, receberam ordem de reduzir drasti- No entanto, o principal porta-voz parla-
camente seu consumo de energia elétrica. mentar do Partido Trabalhista para assun
Metade das fábricas estarão fechadas até tos relacionados com a indústria e o comêr
quinta-feira; a Divisão Rover da British cio, declarou que a semana de três dias.é
Leyland é a única que está em funciona- uma m�e��a de. reduzir os salários, e, em
mento na região industrial do centro e ain- consequencia, a inflação, sem que haja ne
da assim, já encerrou as atividades de duas'. cessidade de recorrer a uma impopular eJ�-
_de suas linhas de montagem, vaçã� = impostos. O governo afirmou queMENOS CARVAO os mineiros ganham a média equivalente a
A escassez de energia elétrica deve-se em 612 cruzeiros por semana e que está dispqs-
parte, a uma diminuição de 30 por cento to a conceder-lhes um : aumento de 89 1"
da produção do carvão, motivado pela pa- cruzeiros semanais. Os' riiíiiêiros e;úgem'
ralisação 'parcial por parte dos mineiros, mais. Afirmam que os trabalhadores que
que se recusam a trabalhar nos fins de se- desenvolvem serviços -mais seguros e lim
mana ou em horas extras se não, receberem pos, e as vezes, menos importantes, ganhamaumentos significativos além dos fixados mais. Os maquinistas recebem o equ,il.avep- .

pelo primeiro-ministro Edward Heath. A te a 746 cruzeiros por semana e recusaram
paralisação parcial ferroviária reduziu ainda um aumento de 58,9 cruzeiros em seu salá- 'I
mais o carvão disponível. rio básico e solicitaram 104,4. ,I

escondem sua satisfação
em ver a coalizão trabalhis
ta da primeiro-ministro
Golda Meir no poder,
ainda que um pouco enfra
quecida.

Os especialistas do De
partamento' de Estado
nunca esperaram que o

principal partido da Oposi
ção - o direitista Likud -

surgisse como facção do
minante numa nO�.cj)liga- ....

•

CrISeCastro adverte o POYo:

energética também afetaráCubai

O sucessor de 6310 Plano
será designado dentro de 15
meses, mas a elaboração dos
acordos entre os 23 países que
formam a Organização exigem
nuito tempo, porque a esco

lha do Secretário-Geral envol
ve um delicado equilíbrio polí
tico. A principal surpresa da
próxima eleição, poderá ser o Iretorno dos Estados U1Jid0S :w

posto de subsecretário-geral,
que Qcupará tradicionalmente,

segun�o 'a regra não escrita
que' tl�stina o posto principai a
um lati)\o-americano.

IMPA'$SE
•

Em 1 168, os Estados Unl-

� I\DfICIARIO

LA ASSOClATED

----------------------------------��

Omínlstro cubanodasf'orças Armadas,Raul tentam destruir, aqueles que fIzeram unlal
Castro, advertiu suja propaganda sobre nossas dificuldades 8

energética poderá ter graves. con�e.quências necesídades, encontrem-se hoje, paradoxal
na Ilha. Num discurso ao amversano da Re- mente, em meio a uma crise que os obriga
volução de Cuba, o Ministro disse que to- a vi'er sem energia elê'ríca, sem poder utili·
dos "devem estar preparados para fazer lar teus automóveis, nos fíns-de-sernata,
frente a dificuldades na aquisição e finan- nemcalefação em sua! casas".
ciamento de algumas mercadorias" pro- O DESFI LE
cedentes dos países atingidos. Suas 'palavras

.

O ííscurso de Raul "astro abriu um �sforam transmitidas pela rádio Havana, cap- file comelporativo do1lia em que os reeI_tada em Miami, Flórida. des �e Fidel Castro 'a;sumiram o coPtoIeAcrescentou por outro lado, que Cuba do Piís, há 15 anos a�s derrubar o dit ornão se verá afetada tão gravemente com os Fulgincio 'Batista. AG declarar que le:gi.países capitalistas porque "nosso .si!te?,1a me <1 Castro estava 1l'ais forte do q nuneconômico-social ena melhores condições". 'ca, oMinistro se refe�U: as "tarefas IUda'Castro não especitlcou os produtos que po- ment.tis" nos aspectoSeconômico, P(ítI'COderiam ser afetados pelo que qualificou de
e sOCíll.

"o emprego do petróleo como arma políti-
ca, por parte dos árabes". A mai?! part�,d? ResSUtou que, entre os mais impO,all-
petróleo cubano procede da Uruao SovIetI- tes fi!uravam 'o:; prepaativós do "p�rnüro

-

ca, mas o ;país está estendendo seus merca- congr:sso de nosso Paltido" a ser re81kado
dos de comércio exterior no mundo, não em E75, e o

au�ent�
da produçãO, a IUS-

comunista. to mlis baixo, d a9l!ar, níquel, fUIllG) e
INIMIGOS DE CUBA OU,!�oSprodutos gríc<i:as. Acusout �bl'm 'II, I

Falando na Praça da Revolução, em Ha- o Im)erialismo I ort��mericano" d: iar-
'

vana, .') irmão mais novo do Primeiro-Minis- -se. COn o que ( 131itcou com aS Or çastro Fidel Castro criticou os'
.

migos de Cu· maIS. Hrógadas I ) �tnisfério, cO ra os '. I
f)ba que, segundo revelou, atI' .vessam atual- ,movIffentos revo cldlários. Ent!

e,
stas li

L'
'

mente dificuldades econômi as, em conse- forças,afirmou, e ·o�s traidores c' enos ,

.

quência da crise e�ergética. 'AqueJes que e os n� fasci�tas 'ios. ,I:------------�------------------�--------------_4�----_"L__---- �----� �

Chile, e Uruguai, já honrados
com essa mesma designação
nas figuras de Alberto Llcras
Camargo, Carlos Dávila e José
Mora. Elimina-se, também, o

México, dlmtro do critério do
equilíbrio geográfico na oistri
buição de postos dentro do sis
tema interamericano: o ex-Mi·
nistro da Fazenda desse país"
Antônio Ortiz Menna, foi ob
sequiado com a presidência do
Banco Interamericano de De
senvolvimento (RID).

FORNECIDO

PRESS
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otesc vaI \Insta ar�,�� ê

ano centrais telefôri� S·
, .

.

/em diversos municípios
Impostomerenda: bancos

jádistribllem formulários
A Cotesc está hnplantando em todo o

Estado um moderno sistema de telecomu

nicações, através do seu Plano Diretor.

Segundo o diretor comercial da empresa,
Arma n do Ta ulois de Andrade, esse plano
foi instituído no início do ano passado e

autalmente os cronogramas dos trabalhos,
que abrange obras civis, çanalízação subter

rânea, estações de micro-ondas e linhas físi
cas, está em ritmo normal de consecução.
O orçamento do plano diretor permitiu a

aplicação em 1973 de 70 milhões de cruzei

ros, sem considerar o orçamento de opera
ções, isto é, de melhoria e manutenção do

atual sistema. E além disso, informa o

diretor comercial, o plano prevê a instala

ção de 55 mil novos' telefones em todo o

Estado, o que deverá totalizar 82 mil termi
nais, abrangendo todos os municípios,

.

inter ligando-os entre si e com o sistema na

cional e daí com o sistema internacional.

CONCLUSÃO ESTE ANO
Para os técnicos da Cotesc, em 1974

entra a fase de aceitação de várias centrais

telefônicas urbanas, gue deverão estar con

cluídas até o final deste ano. Além disso, a
maioria das obras de infra-estrutura será

concluída, possibilitando o início de novas

etapas do plano diretor. Algumas etapas
desse plano serão concluídas este ano

devido à falta de matéria-prima para a con

secução das obras que foram iniciadas em

1973. Para levar a efeito o cronograma

previsto para 1974, a empresa está esto

cando as matérias-primas necessárias, para
fazer frente a uma eventual escassez.

a PLANO EM FLORIANÓPOLIS
Segundo informações do diretor comer

cial di! Cotesc, o Plano Diretor daquela em

presa prevê para Florianópolis a instalação

de um moderno sistema de telecomuni

cações, o melhor do Estado, para o fim do

corrente ano. Para tanto, a cidade contará

com duas centrais telefônicas, dotadas dos

melhores aparelhos existentes no rnundo,
- Para a concretização do 'cronograma

do plano em relação à cidade, desde algum
tempo já está sendo levada a efeito a m�-

, dança do sistema de linhas, que passarão da

superfície a canais subterrâneos. Em conse
quência disso, alguns problemas. que se

apresentam atualmente serão sanados com

a implantação desse novo sistema, diz o

diretor comercial.

o pagamento do ímpos? de renda

poderá novamente ,te ano

ser feito parceladamen1 em até 12

cotas, dependendo d �uantia
devida pelo contr,umt�.

A Delegacia da Jleceita Federal já entregou à NADJlOE NOVO

rede bancária, os fornuláríos para declarações do Segndo declarações do Sr. Jairo Lisboa, não

imposto de renda elatívo a 1973, que serão houvenenhuma mudança radical no sistema de

enviados ao domicflo fiscal dos contribuíntes. declaíÇão de imposto de renda para este ano.

Segundo declarações/lo delegado Jairo Lisboa, os Sornei? os pecuaristas deverão apresentar junto

contribuintes que apesentarem as declarações e com aieclaração um documento - anexo 3 - no

pagarem durante este mês terão um desconto de qual everão declarar a quantidade do rebanho

8% sobre o total a lagar; quem pagar em feve- bovin que dispõem.
reiro descontará 6% e em março 4%, se fizer o - Im caso de dúvidas, os bancários estão pre

pagamento no ato. � única modificação para o paraOs para orientar o contribuinte, pois os de

exercício foi.o aumeito do total ganho durante o signaOS para receberem as declarações são espe

ano, para que o coitríbuínte tenha que pagar cialiidos, fazendo cursos dados pelas Delegacias.

imposto. Na declanção anterior, o máximo de GerlJllente, cada banco designa dois funcioná

rendimentos para isnção de pagamento do im- rios iara atender o setor, sendo do interesse das

posto foi de Cr$ 7.600,00,_ importância que Del�acias instruir o maior número de funcioná-

aumentou para Cr$ 10.700,00. riosJOssível� explicou o Delegado.
O pagamento do imposto de renda será dividi- (5 cursos para os contribuintes -; aberto a

do em 12 cotas, dipendendo do total a pagar. qupquer pessoas que deseje fazê-los - são dados

Quanto menor for sse total, menor será o núme- anulmente e segundo o Sr: Jairo Lisboa sempre

ro de parcelas. Os -ontríuintes que irão pagar e for.m bem frequentados. Geralmente os que pro

receber' restituição, leverão declarar até o dia 26 cuam os cursos são contadores e bancários,
de março e os contíbuintes que estão isentos até seJ(io que o número de cursos é ilimitado, depen
dia 29 de abril. Segundo informações, o paga- deldo do número de participantes, geralmente
mento do imposto de renda deverá começar a dNdidos em turmas de 30 alunos. Os pecuaristas

partir de julho. O íelegado Jairo Lisboa infor- nãJ receberão 'o "anexo 3" juntamente com o

mou que em 73 fonm apresentadas aproximada- famulário normal de declaração de imposto de

mente 400 mil decírações de imposto de renda rerda. Deverão procurar nas Delegacias, postos
nas três Delegacias _c,istentes nO Estado - Joaça- d. Receita Federal ou então nos núcleos de

ba, Joinville e Floranôpolis - estando previsto A;sistência e Orientação Fiscal, que funcionam

para este ano um tdal de 500 mil declarações. O jinto às Prefeituras -do interior do Estado.

maior contribuinte catarinense em 1973 pagou - De modo geral - prosseguiu o Delegado - o

Cr$ 200 mil de imjosto, sendo que a faixa eco- ontribuinte tem sido correto na apresentação de

nômica que apreserrou maior número de declara- endímentos. Caso na correção dos dados - feita

ções - '70% - foi 1 dos isentos. A dedução por jela Delegacia - seja verificada alguma falha, é
. �ependente é de Cr] 3.470,00. .obrada uma multa de 50% sobre o total devido e

T---------�-----------��I.--------�)�------------�----.------------------�----_.

NOVA SEDE ADMINISTRATIVA

O novo prédio da administração da

Cotesc, cujo projeto definitivo já está .con

cluído, entrará em fase de concorrência nos

próximos dias e tem o seu início previsto
para fevereiro próximo. O edifício será

destinado a sediar todos os órgãos compo

nentes da administração central da empresa
e para tanto está sendo projetado dentro

das mais modernas concepções arquitetôni
cas e funcionais, onde sua área será aprovei
tada racionalmente e, paralelamente, serão
obtidas as adequadas condições de trabalho

para os funcionários da empresa.
.

Segundo os técnicos da Cotesc, a sede

será construída em um terreno de 42 mil

metros quadrados, e contará com um total

11 mil metros quadrados de área constru Í

da em três pavimentos (um térreo e dois

andares): Além disso, os demais espaços

disponíveis serão aproveitados para a cons

trução de um largo estacionamento para
duzentos.veículos, às margens da estrada da

Lagoa da Conceição, na localidade de

ltacorobi.

Lisboa recomenda cautela na hora de declarar.

se for verificado que o contribuinte usou de má
fé, essa multa atinge a casa de 225%. A multa

mãs íma raramente .foi aplicada no exercício

passado, embora fossem registrados alguns casos.

O delegado da Receita Federal alertou os con

tribuintes para que os mesmos tomem cuidado

com a declaração de bens. Os bens devem ser

declarados com exatidão, para evitar problemas
na correção dos dados. Em geral, ocorre que o

contribuinte, tendo capital, resolve adquirir um

ímóvel e na hora de fazer a declaração de bens

decide omiti; essa compra, por não ter ainda

recebido a escritura. Caso o mesmo - após rece
ber a escritura - resolva declarar no próximo
ano, irá pagar imposto sobre um capital que na

, realidade não adquiriu naquele exercício e sobre

o qual já havia pago anteriormente. Para a

Receita Federal, não importa se o contribuinte

tem ou não, a escritura, mas sim se o mesmo é

proprietário do imóvel.
Cherem empossado pela 3a.

vez na presidência do
Tribunal de Contas de se

o t;

ca tf!r:s�1I1enSeS do

Ro�don' comi ����!in amanhã.,

filé sld

� viagem para a �����€ração 13
, " tro, lJ '. ,

"""'lvnííãS-'-G'êrais, Perr"am�H:tl,--1 ""
- 'i "."

Pará e Amazonas são os quatro
Estados em que q!

catarinenses vão atuer.to PR.

ses. Os 5 municípios que serão visi
tados e receberão assítência dos
rondonistas nos mais diversos

campos encontram-se localizados
ao longo do Rio Amazonas e as

localidades são: Nhamundá, Ita
piranga, Urucara, Silves e Ita
coatiara,

No Estado do Pará, onde se en-
,

Zonfram dois campi avançados de
duas universidades catarinenses, o
de Itaituba, da Udesc e o de San

tarém, da Ufsc, 38 estudantes
desenvolverão trabalhos de assis

tência nos seguintes municípios:
Capitão Poço, Santo Antônio do

Touá, Santa Rita do Pará, Santa
Isabel do Pará', São Domingos do

Capim e Vila Rondon.
Minas Gerais, dentro da Opera

ção XIiI, recepcionará 64 rondo
nistas e o desempenho de suas ati

vidades será realizado nos municí

pios de Planura, Santo Hipólito,
Canaã, Tumíritinga, Santa Rita do

Itereto, Pedirnópolis, São Francis

co de Sales e São José do Safira.
No Nordeste brasileiro, os'cata

rinenses concentrarão suas ativida-

des no Estado de Pernambuco,
com 96 rondonistas distribuídos
em equipes de acordo com as ne

cessidades dos municípios. Assim,
as localidades pernambucanas do
litoral e do interior, tais como

Inajá, Panelas, Bezerros, Águas
Belas, Caruaru, Angelim, Cachoei
ra. Bonito, Garanhuns, Ibímírim,
Pau d'Álho, Serra Talhada, Petro-'
lândia, Toritama e Surubim, serão
visitados pelos catarinenses.

O total de 256 catarinenses que
embarcarão amanhã e nos outros

dias foram selecionados entre to-
..

das as' entidades de ensino supe

,rior no Estado. Entre os classifica
dos pelas seis coordenações de
área do PR--SC, estão 15 de Cri
ciúma, 18 de Lages, 12. de Tuba
rão, 35 de Joinville, 5 de Blume
nau e 16 estudantes da Faculdade

de Veterinária de Santa Maria, Rio
Grande do Sul.

A partir de hoje eles estarão

chegando à Capital onde buscarão
maiores dados e informações so

bre a longa viagem que terão pela
frente.

Estudantes

P.
Em sessão presidida pelo Conselheiro

Alcides Abreu, na qualidade de membro

mais antigo do Tribunal de Contas, foram

empossados ontem, às 14 horas, os conse

lheiros Nilton José Cherem e Cesar Amím

Ganen Sobrinho, nos cargos de presidente e

vice-presidente, respectívamente.: Ao dar

posse, o conselheiro Alcides Abreu ressal

tou as qualidades dos dirigentes do TC ma

nifestando a conftança dos colegas nos des

tinos do órgão. Após a posse, o conselheiro

Nílton Cherem agradeceu a saudação e

apresentou o relatório das atividades exer

cidas no ano que findou. Afirmou que a

conquista mais importante no ano que pas
sou foi o início da construção da nova sede

do TC, "prédio que ornamentará a capital
catarinense e que consagra a prof'ícua e

honrada administração do Governador

Colombo Salles. Também foi na sua admi

nistração que foi. criada. a Ássocíação dos

Servidores do Tribunal de Contas do

Estado, instalada em Sambaqui em dezem

bro de 72", declarou.
.

Concluindo, disse o Sr. Nilton Cherem

que daria o melhor dos seus esforços e da

sua capacidade "para não desmerecer a

confiança de meus ilustres colegas que pela

A Coordenação Estadual do

Projeto Rondon está completando
suas últimas tarefas com relação à
Operação Nacional XIII e marcou

definitivamente as datas e horários
para embarque .dos universitários
catarinenses com destino aos Esta
dos de Minas Cerais, Pará, Ama
zonas e Pernambuco.

Amanhã às 8 horas partirão os

96 estudantes que atuarão em 'Per
nambuco. No dia 5, no mesmo

horário, embarcarão os 64 univer
sitários catarinenses destacados
para trabalhos no Estado do Pará

e, finalnente, no dia 8, também às
8 horas, embarcarão os 38 univer

sitários com atividades a cumprir
no Estado do Amazonas. Mornen
taneammte ao embarque d03 cata
rinenses para o Norte, Nordeste e

Centro-Oeste brasileiro, Santa

Catarina também se prepara para
receber os rondonistas proceden
tes 'do Pará, Paraíba e Pernambu
I.
co.

_ Cherem quer nová sede pronta fim do ano

3a. vez me levaram ao honroso cargo de

presidente do Tribunal de Contas do Esta-

do".
.

Assegurou o Sr. Nílton Cherem que

todos os esforços serão dispendidos no sen

tido de que o novo edifício do Tribunal de

Contas seja inaugurado à mesma época que

a nova ponte Ilha-Continente.

MUNICIPIOS DE ATUAÇÃO
O Estado do Amazonas será o

palco de atuação de 38 catarinen-

T�ebaldi assumegerênciado
Banco do Brasil na .Capital
e mantém todas as chefias

Sem qualquer ato ou solenidade "Espero - continuou _- "por à
especial, o novo gerente da agência dis-posição, principalmente dos
local do Banco do Brasil SIA, Sr. exportadores catarinenses, os meus

Augusto Thebaldi, assumiu na ma- coriliecimentos e experiência de
I nhã de ontem sua função para a comércio de exportação, adquiridos
qual foi designado pela direção ge- nos qaatro anos em que fui subge
ral do órgão. rente de agências no exterior, o que

Na oportunidade, falando à im- poderá: ser útil aos exportadores
prensa, disse osr. Augusto Thebaldi locais,"
- ·"Vim 'para cá imbuído do desejo .

"Corno já disse - acentuou _

de servir, não só ao Banco do Brasil "nada. mudará, pois continuaremos
mas, também, à comunidade floria- a :>eguir as diretrizes fixadas pela
nopolitana e catarinense. Sei da res- administração central e as normas
ponsabilidade do meu cargo e a do

.

ditadas pelo governo federal, no

Banco em colaborar corn o Governo que diz respeito ao n0SSO trabalho.
e com os catarínenses e tudo fare- Espero, também, não alterar a boa
mos para atendê-los bem". imagem do Banco aqui na região,

E prosseguiu .: "Não trago novi- dispensando sempre a melhor das.
dades. As diretrizes permanecem as atenções aos clientes em geral".
mesmas e, internamente, manterei Falando a respeito da sua chega
as mesmas equipes e chefias, pois fa a Florianópolis, disse o novo

são todas muito boas, estão muito gerente da agência do Banco do
bem preparadas e são integradas-po, �rj! "l..;:w,..::'.Estou muito satisfeito

element?� al�amente capacitados, c I,j a receptividade e hospitalidade
que facilltar� em muíto o meu tra t:

no
catarinenses, especialmente

balho. Sei, ainda, que a m�)) �: as autoridades locais com as

maior rlificuld�de, será substit�ir (� elej;í, mantive contato, e que têm

sr. Elmar Helneck, que aquI fe::'h Pr'osto à nossa disposição, visando
uma excelente gestão, projetandl }'s tOlltar nosso trabalho."
muito a agência. Mesmo assim, con �i �t;'Ê impressiçmante a maneira e

fi
'

t 1- fll .

d
.

esso o �r�er.�ue sm o e�n ocupa>il1o dfquilidade do povo,mUlto or el-

, es�a gfrenCla, Ja �ue �e trara de u �_ de acho que é uma cidade que ofe·

�encta de conslderavel porte, 4tn, vre excelente condições para um

r -.:;,�a�da atuação e de.exc:lent�:, �m viver. Já com relação às possi
poslçao dentro da orgarnzaçao do � '\idades operativas da agência, em
Banco do Brasil." I. c

a já saiba mu ,'to a seu respeito,

o novo gerente
da agência de Florianópolis do
Banco do Brasil, Augusto

Thebaldi, exercia funções na

agência de Montevidéu.

BAMERINDUS SEGUROS
COM NOVO GERENTE

EM'NOVAS I�STALAÇÕES.
Em substitui�ão ao Sr. Adyr Boo.s, ,

o S�. RENATO REGUTA assumiu a Gerência

da sucursal catárinense da BAMERINDUS

COMplANHIA Df SÉGUROS, que passará
a atender seus clientes em suas

no�as instalações na
'

RUA XV DE NOVEMBRO - 3º ANDAR"
fenes: 22-0366 - 22-0562

BLUMENAU

julgo prematuro a emissão de uma

opinião, embora possa antecipar
que suas possibilidades são muito

amplas e creio que poderemos cola
borar muito e estimular o desenvol
vimento da Grande Florianópolis e

com os seus distritos industriais que
estão se implantando na região -

concluiu o sr. Augusto Thebaldí."

aUEMÉ

O Sr. Augusto Thebaldi, novo

gerente da agênCia do Banco do

Brasil em Florianópolis, é natural
da cidade de Apiacá, nO Estado do

Espírito Santo.

Foi admitido no Banco do Brasil
em agosto de 1949', indo ocupar um

cargo na agência de Vacaria, no Rio

Grande do Sul.

De Vacaria foi designado -para a

administração superior do Banco,
onde exerceu a função de assistente

de órgãos técnicos, de onde saiu em

março de 1968, para assumir a sub

gerência da agência de Caxias do
Sul.'

Permaneceu em Caxias do Sul
até julho de 1969, quando foi desig
nado sub-gerente da agência do
Banco do Brasil em Assunção, no
Paraguai.

Em março de 1972, assumiu a

sub-gerência do Banco em Montevi
déu, no Uruguai, onde pel'm!lneceu
até dezembro de 1973, quando foi
designado para a gerência da agên
cia de Florianópolis.

O Sr. Augusto Thebaldi é casado
com Da. Nayr Camargo Thebaldi e
tem três filhos.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Diretor: jose .Matusalérrt Comelli Editor-Chefe:Marcilio Medeiros Filho:

, r )' ,

,
)

[ Cartas
'ÔNIBUS

o florianopolitano foi

até certo ponto surpreen
dido com a notícia

-

da
fusão de algumas empresas
de ônibus da capital. A
medida, apesar de Já ser es
perada e comentada por al
guns, não deixou de sei

bastante louvável, .

Agora é necessárja que
o negócio funcione e não

fique apenas no nome de
"Empresas Associadas",
pois se é para ficar como

está, ná <ü É fundamen
tal que a empresa recém
formada, adquira novos e

modernos 'veículos para
poder assim, atender ao

sempre crescente número
d e usuários. A ernnresa

que serve atualmente ao

bairro de Saco dos Limões,
José Mendes,' Costeira
Aeroporto, etc .. , por
exemplo é uma das que
'precisam urgente remode

lação e reorganização, pois
está muito aquém daqueles

.bons serviços que os milha
res

.

de usuários gostariam
de ter. Os coletivos destes .

bairros, em sua maioria,
são obsoletos, funcionam,
em h�rários totalmente
superados, ou' seja, de 15
ou 10 anos atrás (25 em

. 25 minutos), além de ou

tras deficiências,
Esperamos que com a

fusão. o número de coleti
vos" aumente e Que nas

horas de maiormovimento
-

a nova empresa ponha
mais ônibus para servir
melhor e.,.dAr ,ll1llis confor
to à§ .pesseas que díaria- .

mente os utilizam' para se

dirigirem aos sellS locais de
trabalho. Fábio Souza, S.
dos Limões..

PESCA SUI3MARINA
Através deste solicito a

gentileza de informar que
Q I Camp.eonato de Pesca
Submarina de Balneário
C amboriú' será realizado
no próx:mo dia \3 de ja·
neiro vindouro. 'Gostaría·
mos que COl1lUniClSse que
as inscrições en'CO.llram·sc

abertas até o próximo dia'
8 na sala- do Departamento
de Turismo e Relações Pú'
blicas da Prefeitura Muni·
cipaL A Co.missão Muni·
cjpal de Esportes solicita
li ue 1 representante de
çada equipe compareça no

li ia 12 de janeiro à� 15 ho·
ras no Departamento de
Turismo dc' Balneário, para
UI'\'ja

. rc·união com seus

m cm b ro s. Sérgio Bayer
Laus, presidente da CM F.

/

Maturidade política
o ano de 1974 começa com a para a Presidência da República. convincentes demonstrações de

classe política estadual envolta,' Não envolve, em si, maiores difi- e quilfbrio, espírito ,público e su
nrrn clima de benfazeja esneran- culdades, pois consiste apenas na perioridade com que deli trata
ça sobre as possibilidades que se, -f ormallzaçâo de um ato cujo des- menta aos. seus problemas, a
lhe apresentam para uma atuação fecho não ensejaoualquer dúvida Prena catarinense conquistou
mais participante e decisiva nos ou qualquer tipo de debate. De a utoridade para colaborar em

destinos políticos do Estado. qualquer forma, dá aos políticos naior escala com todos os seto-
1 973 foi para os polttícos uni condições de participação e de res responsáveis pelas decisões
alO de sérios encargos e muitas vi nculação a um fato político' que venham a interferir nos desti

felicidades, oferecendo-sé como que produzirá reflexos da mais nos deste Estado. E essa colabo
um desafio à sua capacidade de alta importância na vida nacio- ração por certo não haverá -de ser

compreensão, de diálogo e matu- nal, tanto em caráter imadiato dispel)sada, quando ho]e cada vez

rict,ade para resolver 9Smuitos e quando para os anos futuros.. Lo- 'mais se sedimenta o convenci
graves problemas com que depà- go após a eleição presidencial, mento de que a contribuição que
raram. As dificuldades, em sua n ossos homens pú"b,licos csrta-vo Partido vem dando ao desen

grande maioria, foram satisfatO- mente 'serão chamados a se mani- volvimento que. em todos os

riamente vencidas, apesar de ain- festar, em grau até aqui não ain- níveis se processa na vida do
da perdurarem alguns embaraços da definido, sobre a sucessão do Estado reclama a sua plrticipação
que só o tempo e o discernimen- Sr. Colombo Salles no Governo nas grandes decisões que vieram a

to dos nossos homens públicos do Estado, processo que pela sua decidir sobre o futuro desse de
serão capazes de resolver. Mas é natureza e proximidade de reali- senvolvimenta. Considerando-se

inegável que o esforço feito para zação excita desde já a expecta- o fato de que a vitór.ia situacio

superar os obstáculos revestiu-se. tiva da opinião pública de Santa nista nas eleições parlamentares
de relativo êxito, permitindo aos Catarina. re 15 de novembro dependerá;
políticos entrarem em 1974 com Não se sabe até �ue ponto in- em grande parte, da unidade que
pelo menos boas condições de fluenciará nesse processo a mani- o sistema majoritário estadual
arcar com as responsabilidades festação dos pol Iticos, mas as cir- souber manter diante dos aconte

que lhes esperam no correr do cunstâncias' permitem deduzir cimentos políticos que precede
. novo ano. que a opinião da Arena não dei- rem o pleito, os políticos arenis-

A primeira delas será represen- xará de ser levada em conta pelo t as não podem permanecer
tar Santa Catarina no -ColégiO centro de decisão, no momento alheios ao diálogo que dentro dos

,

Eleitoral que elegerá no prôxirno em que a questão chegar a nível próximos dias começará a.sertra
dia 15 o General Ernesto Geisel de solução final. Pelas seguras e vado nos escalões partidários.'

.'

Aintla tt8 cidades dos' adultos
de perto, tocam nossos corações. En

tretanto, entretanto, resta-nos a per
gunta: Damos-lhe na medida de suas

necessidades ou, apenas, julgamos que
estamos cor edendo tudo que é possí
vel?

componentes humanizados, Mas, esta
mos violentamente marchando para os

modelos malditos de desenvolvimento,
assentados mais sob -a VOI

. -

ide do
lucro do que, propriamenL. perse-
guição de bem-es,tar.

'

- Seria um tanto demasiado apelar
para a memória dos leitores, sufocados
pelos afazeres nesses momentos finais
de 1973, sobre um artigo que escreve

mos sobre a ausência <te "pracinhas"
nas cidades catarinenses.

O artigo, muito simplista quanto à
idéia básica, talvéz tenha sido compli
cado pela inabilidade do autor que,
igualmente como. o leitor, anda atrope
lado pelas correrias de fim de ano.

Retormando, pois, algÚns aspectos
abordados, cremos que lamentávamos
-Q fato de que estamos' contruindo e

desenvolvendo - cidad�, como se as

crianças não existissem, isto é, como se

elas não fossem uma especialíssima
altegoria de consumidora do fenôme
no urbano. Isto que dizer, em outros

termos, que estamos aftrmàndo que
, nos�s cidades tendem a marginalizar
componentes que ampliam a margem
de "bem-estar", segundo o QUe as
crianças podem qualificar como tal.

É .óbvio que não alimentamos a ilu
são de que toda cidade deve ser urna

disneylândia, mas o fato de ser emi
nentemente uma adultolandia deve
merecer algumas reflexões.

Falávamos, então, que muitas cida
des catarinenses não passam de mons

trengos urbanísticos, em termos de

insuficiência de componentes diversos,
entre os quais aqueles que interessam
às crianças. Como estas não represen
tam elementos de decisão, não elegem'
vereadores, não podem ser prefeitos,
etc. e tal, ·constituem elementos passi
vos da questão. É claro que muitas rea

Hzações são feitas pelos adultos e desti
nadas a essa categoria de cliente que,

No artigo anterior, sem nos preocu-:
par com outras obras importantes - e E, se já não se importa ,tanto com o

que, às vezes, existem - afumamos bem-estar dos próprios adultos o im

que, nas cidades catarinenses, em geral,: pacto negativo maior do desenvolvi-
as "pracinhas" são tão escassas que mento afoitado se· orienta, principal
limitam as opções das crianças quanto mente, para as crianças - futuros neu

à eleição de ambientes para lazer, di- róticos, consequentemente.
versão, enfim, ambientes de maior in

tegração com a NATUREZÀ.
Vejo, por exemplo, em meu,bairro,

. um desfile de crianças, montadiDhà�
em suas bicicletas mas, pelas' ruas,
ond� frequentemente, um veÍCulo diri
gido por um adulto, as afasta para os

parapeitos das calçadas, ao tropeços.
- Em todos os bairros, a paisagem

não é diferente. Os papéis generosos, já
preocupados com a crise do petróleo e,
muito antes, preocupados com as cri
ses intestinas de choros e lamentações,
presenteam seus filhos com bicicleti
nhas coloridas.�E, as crianças se man

dam pelas ruas movimentadas, na

ausência de ambientes de pedalação
livre. Isto significa que os papais redu
zem suas já limitadas reservas de tran

quilidade, pois acabam virando mulher
de pescador de jangada, que só tem
certeza de quando o marido sai rnas
não de como voltará.
Flotianópolis, comparada com

outras cidades catarinenses - e por ser
herdeira da arquitetura lusitana, em

linha mais remota dos etrusCOs-roma- Paulo Fe,.nando Lago
nos e árabes -, é bem mais servida, de \_.__.,... _

Os esta.belecimentos escolares vem

suprindo, em parte, as necessidades
lúcidas das crianças, pela introdução
de práticas de educaçã� física Mas, em
geral, são ainda muito limitados e vi
vem sob os atropelos do fenômeno da

massificação eScolar. Mas, afora isso,
pouco existe, nas cidades catarinenses �

- e brasileiras - no sentido de possibi
litar esse tipo de contacto entre o cor

po e o espírito, entre a criança e a

natureza, entre a inquietação e o pra
zer.

Embora muitas realizações já sejam
sugestões notáveis, o fato ainda domi
nante é que às nossás soluções urbanís
ticas não incluem; na proporção devi

.

da, os componentes que merecem o

aplamo das crianças. E, creio mesmo

q ue se elas julgassem a arquitetura
urban{stica brasileira poderiam dizer,
simplesmente: Coisa de sádicos e cre

tinos!
'

Falta cerveja no interior do Estado
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.Iníormacão Geral

Trânsho .

autoridades desportivas para futuras
competições, inclusive no exterior
quando poderão esar representando �
país.Apesar de toda a chuvi, o trânsito na

BR-I01 nos últimos dia, em demanda
às praias do nosso litora, registrou U{l1
movimento sem precdentes, Uma

. observação que cabe ser Mta à Patrulha
Rodoviária é não permitr que ·se for-

.

. . "

mem filas de cinco ou seíscaminhões de
As tarifas das linias urbanas �ober!as

carga, as quais tornam praícamente im- pe�as empresas �lberonensel' Sao .J?ao,
, . . Tríndadense Limomse e Canasvíeíras

posSIveIs as ultrapassagers e amarram h'
.

' ,

demasiadamente o escoamnto do tráfe- oje reunidas nas Empres�s Associadas
S

. .; .
de. Transporte SA., nao '. sofrerâogo. e contmuru:: as�tm, e s�esperar apa- aumento" valendo ainda o� preçrecer o sol no pnmeuo fim le semana (o .' . ÇOS

que parece estar difícil) queteremos en/ arttlgos? pelo. menosenquanto_ o �onse.,
garrafamentos em lena BR-I0L

lho Mm�sten�l de Preços na? liberar
p

.
nova majoraçao, o que devera ocorrer
em breve.

.

Tarifas antigas

Bois-de manão . o Capital Socal da nova empresa
,

é de Cr$ 3.200 míle o s..,Çu patrimônio,
O folclore ilhéu está selsivelmente ascende a Cr$ 4.30Cmil, tendo funcío

desfalcado de bois-de-mamãi neste íní- nado como Coordemdor do Processo de

cio de ano. Ao contrário do lue aconte-
Fusão o

.

Sr. Laélio Luz. A direção da
ce . nos anos anteriores, qiando logo empresa pensa agon em expandir sua

após o Natal as ruas da cidide se po-
frota de 90 ônibus,bem como os seus

voam daqueles estranhos, sens que per- serviços, já tendo ercaminhado ao setor

fazem a alegre comunidade IDS bois-de- conJ"etente da Pre!etura Mun�cip_al u�
mamão, 1974 iniciou escasso no plano. projeto. de rernanejanento d� linhas. Ha

folclórico, pois nem os botinhas de casos em qU,e �uas ompanhías concor

crianças têm sido vistos. Aliã; já não se
rentes - hoje integadas na mesm.a em

fazem bois como antigamente nos bons pre�a
- exploravam as mesmas li�as,

tempos do Lili e do Jaqueta.
. . muitas vezes com e.cesso de col�tIVos

. para a demanda loca, enquanto o inver

so ocorria em outros iaírros,

Esport e amadrr
. ., Perigo

As performances de José l\tarial qU-
nes e Jorge Luís da Silva nas ccrids; ala Alguns acidentes jí ocorreram e mui
Integração e de São Silvestre.em n1 tos outros poderão anda ser registrados
Paulo, vem reforçar. o . argumnt<ir es � no final da rodovia sfaltada que leva a

queles que reclamam maior apoo pi '

1 Canasvieiras se não brem tomadas.oro
esporte amador em Santa Catama:,orao I \ vidências ur.gente.s. A .estradas asfalfada
uma estrutura absolutamente iélr° S u!termina -numa reta e nem todos perce-

. amadorismo tem sobrevivido fi< Blue par1\bem os avisos que estão colocados à'
graças à abnegação e à coopeaçverd4, a dmargem. Em conseqiência, vários veícu
�n� poucos. Ainda ass�, em pI1Va)r�a d coal1ns já se chocaram cen as pedras que lá

"li,za�s _çm �anta Catarina .f;..p' f.�. 1,{1J&ºn1l'<U!l�_�_�us' motoristas]
--ESta os, V-dÍlOS aHet.xs rtossos��es€nta.. nao conseguem.redjz ír a velocidade; a
ram-se c�mo �andes revelaçoe� �o es- tempo para fazer a Cll'rva,necessária para
porte naclOnal, merecendÇ) a atel'liao das se chegar até a praia.

.ii �",eIl8ageltl do p,.esideDt�
,

Peça de palpitante oportunidade, tpmo testemunho de toda aNação Brasileira, (jI
retrospecto do que tem sido, na listão agora se mobiliza eleitoralmente para aSI

governamental ao honriido Presilente gurara sucessão de mandatos, na forma I

Emílio Gan:astazu Médici, a consolirJJção Constituição._Esse processo se desenvob
.dos postulados revolusionários de 19i4, a como se está vendo, de maneira a osten.tl

'mensagem de Ano Novo pela qual saUlou, em· todos os seus /ermos, "a oQmple,
rui alvorada de 1974,' o povo � as class� de Harmonia entre o supremo comando poli
produção econômica do País consitui co e os comandos wrtidários". É, pois,
documento marcante nq. história nacünal. consagrador efeito 4uma orientação {ir'

Na sere.'1(l linguagem' em que costmw tem, da parte da unânime opinião válida I

dirigir-se aos Brasileiros, o Presidente no
.

Brasil, a receptivitlade compreensiv.
ensejo em que se congratulou com a Nú;ão correspondente às 11Ulis elevadas aspiraç�
àentrada do Ano Novo, expõe os resUla- da rp,cionalidad'e.
dos de suas atividades Para salientar à gqta

.

I

e .tranquila expectativa popular as expresi- O Presidente Médici não omite a expres'
são' de seu reconhecimento a esse nob

vas conquistas feitas no rumo do desenJJI-
vimento do País, não· apenas no ano c,le procedimento dos Brasileiros para com I

passou, mas em todo o período que vem ia auténticos i�ter�sses da �nidade e �,sob .

início do seu quadriênio presidencial.
\

�anla �,naclOnals, credltando�lhe pari
Desde logo é justo acentuar o releo lna!!lzavel resultados conseguldos na pT!

alcançado na estabilidade do sistema pdi- mçat da prosperi$,de nacional". Final,

tico em que o Brasil encontrou sua nOl1:a ':le�: revela a s�a cre�ça de q�e essa COI.

ideal de viver e properar e as palavras ia ]ug!f(lo �e es�()rço nao havera de fal/DI
Presidente Médici sobre a resistência inab.. ma�contmuara a crescer e progredir, ju,ti
lável das nos�as instituições põem de ma�. fica�do os anseio� de felici�des comuns�
festa a solidez duma nova consciência n. tod(s os que, un��o� pelo Ideal e.pela sol�

cional, plasmada nos ideais de recuperaçifJ da�d�de patnotlc�, trabalham�s pei
política postos em prática pelo eminene P:' �Idade do BraSil entre os palses qtJI
Chefe 'do Governo da República. Vale regi. vaMlzcerçar o mundo melhor do futuro,
trar, neste passo, o clima de segurança e Q •.••

.

d d"t d 'dada' I pronunclamento preSidenCial, traJ1l
garantzas a to os os Irei os e CI

.

m miMo à Nação pela imprensa e elo lassinalados em todos os setores de trabalht
d [. .

-., t d
,p__

.
.

_

l'
. e",rllS lnsu.umen os e comumcaçao I

e de coordenaçao po Itlca. .

dMigação, repercute em toda parte com
Recordando, na sua mensagem, o com 51:0. .

.._ ·z d
..

'b'
,

. ' ..' a 19,Ura e u'tlnqul a voz o gulelro sa lO'
promissa que assumira para consigo e pari fi· 11 t' -'_ l·da II,

._.-
-

d d'
-

..

d
- le, pres es a uur por concul a s.

c om a Naçao acer.ca e Iretnzes e 1l;over.
.

;,t.:.
_

. h A, •
. ,

. fi' I d d m"'r? e, portanto, onrosa e <,onsag,.
no que. perr:z�tlss�m, no I,? de seu mal

n a·
dorrniente agraciado pera estima e pelo �

to transmitir, sem cnse e quaquer.. , ,

,

, . d Pr 'd t da R 'bl' cofleClmento gerais de seUs compatrlclol....especle, o cargo e eSI en e epu I·
'

"

ca", o General Eml1io Garrastazu Médici_--:- --..;'-- ..;..._...\

pode, neste ensejo, invocar, em confirma
ção do_cumprimento de tal compromisso, o

-"r'--------_--.,.__

E,xp..e�i"t_te
•

� ,->, (I.
me

.
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Milhares de motoristas de táxi

deflagraram, a partir do meio-dia de

ontem, um movimento reivindicató
rio de aumento das tarifas, que não

acompanharam os dois últimos
aumentos da gasolina, levando-os a

uma situação desesperadora. Cerca
de 400 profissionais acabaram sen

do presos pelo DOPS. e indiciados
em sindicância por transgressão da

..

Lei de Segurança Nacional.
.

Apesar de a manifestação ter

sido pacífica - os motoristas esta

cionaram seus veículos em locais in
dicados por guardas do departamen
to de trânsito - a "greve" foi repri
mida por agentes do Dops,

Até as 13 horas o primeiro movi
mento brasileiro provocado, indire
tamente, pela crise mundial de pe
tróleo correu pacificamente: desde

,

o meio-dia os motoristas chegavam
de vários pontos da cidade e, a pedi
do dos guardas do DSV, estaciona
ram os veículos no acostamento da

Avenida Olavo Fontoura em frente
ao conjunto residencial da II Zona
Aérea, próximo ao parque Anhem
bi. Depois das 14h3omin, porém,
quando o Dops já havia entrado em

ação, permanecia no local apenas a

imen� fila de carros vazios. Até o

final da tarde 400 motoristas de
táxis estavam presos mas aguarda-se

.

para as próx imas horas algumas de-
zenas de detenções uma vez qUe Os

agentes do Dops anotaram as cha
pis dos ve ículos que fugiram.

A MAIORIA FUGIA
Dos dois mil participante, da.

manifestação, restaram duas cente
nas quando chegou a polícia: a
maioria fugiu a pé abandonando o
veículo no local; e os que ficaram
foram sendo levados para o Dops.

No momento em que seus cole
gas eram presos, o presidente do
sindicato dos condutores autôno-'
mos de veículos rodovíáríos, Rogé
rio Attorre, participava de uma.

reunião na Secretaria dos Transpor
tes do município, tentando conven

cer o Secretário Mário Mello de que

o pedido de aumento solicitado no

dia 18 de outubro. do ano passadO
_ de 40% - ficou superado com a

subida do preço da gasolina e com

as modificações introduzidas no re

colhimento do INPS.
_ O Secretário concordou que é

preciso chegarmos a uma tarifa mais

justa e me deu 24 horas (que ven

cem hoje à tarde) para, com a ajuda
de um economista, alinhar as justifi
cativas para ele levar ao C1P, no

Rio. Eu não sabia até então do mo

vimento e por favor, peço calma aos

colegas porque estamos dialogando
e trabalhando, disse Rogério Attor

re.

Durante a reunião foi convocado
a compirecer ao Dops e mais tarde,
visivelmente assustado, dizia que
embora a situação estivesse quente,
desconhecia as prisões e afirmou

J ,I"

de São·Paulo\
p�esos noDopsl'

que' f
las � azer o.possível para relaxá-

: ontudo comentava-se )lOSmeIOS pr' .

O ICIaIS que todos os partici-
�ntes seriam enquadrados na Lei
e Se!Wrança Nacional,

D
Rogério Attorre esclareceu no

elllrtamento' de Ordem Política e

Social, que o Sindicato nada teve
c?m a greve, indicando ainda à polí
CIa que a maioria dos detidos nem
era sindicalizada. :..

. Ainda no Dops, a maiona dos
motoristas detidos negou-se a dizer

qu.e participava do piquete. Em se

gul�, um delegado anunciou que
Os l íderes" haviam sido identifi
cados. Uma providência então foi
tomada: liberar a maioria dos moto
ristas profissionais e manter detidos
esses líderes. No Sindicato, um

membro da diretoria repetia que
não teve nada a ver com o movi
mento:."foram presos porque quise
ram; ninguém mandou fazer greve".

Carne

De uma hora para outra, o
produto pode sumir do mercado

Motoristas de taxi
fazelll greve. [Estão

ne não dá prejuízo porque os ou

tros produtos sustentam o lucro dos
estabelecimentos. Entretanto nos

açougues - por ser o único produto
. rentável - os açougueiros conti

.

nuam a reclamar da medida que, se-
gundo eles, está lhes dando prejuí
zo.

Afirmaram que compram o quilo
do traseiro a Cr$ 7,82 com osso,
que acaba saindo por Cr$ g 00 aO

acrescentarem taxa do carreto. O
lucro que conseguem e retirado da
venda dá alcatra (Cr$ 14,00) e do
filé sem osso (Cr$ 16,00) e filé mig
non (Cr$ 19,00), mas 60% da carne
- representados pelo chan de den
tro, patinho e lagarto - vendidos a

Cr$ 6,60 só dão prejuízo,
�MMINAS
Em Minas, a crise no abasteci

mento de carne bovina continua se

agravando, os pequenos e médios

proprietários de açougues, responsá
veis por 35% da distribuição, ale
gam não ter condições de cumprir a
tabela da Sunab.

Enquanto em Belo Horizonte a

distribuição de carne era precária
ontem, com os supermercados rece

bendo cotas reduzidas e em dias in
tercalados, no interior, onde o mo-

.vimento de açougues é o maior, a

carne bovina desapareceu e vários

proprietários preferiram não abrir

Apesar de haver carne nos açou
gues e supermercados das zonas

norte e sul nos últimos dias; os esta
belecímentos temem que hoje e

amanhã o produto suma do merca

eh consumidor, porque os frigorífi
cos que os abastecem já avisaram
que tem pouco estoque.

No Rio, as mas, entretanto, con
tinuaram principalmente pela ma

nhã de ontem, quando a partir das
.seís horas os consumidores aguarda
vam na porta a fim de saber se po
deriam comprar sobretudo chan de
dentro, patinho e lagarto. Essas car
nes são vendidas em um máximo de
três quilos na maioria dos supermer-

Gd�adºs que como os'açougues estão
com abastecimento reduzido.

A maioria dos supermercados e

açougues da Tijuca e outros bairros
nao tem nenhum estoque, pois dia
riamente os frigoríficos mandam a

carne. Entretanto, a redução em

média de 70 para 20 traseiros sema

nais - em açougues e super
mercados menores - é o que provo
ca as filas. Segundo os proprietários
e gerentes dos estabelecimentos,
grande parte dos consumidores está
procurando a carne de segunda, que
é vendida a Cr$ 660.
Segundo os gerentes dos super
mercados, a venda tabelada da car-

as portas de suas casas.

Segundo Paulo Salvo, pecuarista
da região do São Francisco e ex-pre
sidente da comissão de pecuária de
corte da Federação da Agricultura
de . Minas, a crise somente será solu
cionada "quando a Sunab encontrar
uma fórmula de corrigir o erro de

apenas estudar o problema das casas
de carnes e dos supermercados".

Na sua opinião, é devido a esta

falha que principalmente o abasteci
mento do mercado carioca onde a

presença dos açougues é de cerca de

60%, atravessa uma de suas mais sé
rias' crises. Ontem, os supermer
cados de Belo Horizonte lião rece

beram carne bovina-Os seus balcões

frigoríficos estavam ccupaoos com .

frangos, embutidos e latarías.tEm
.

alguns açougues havia apenas carne

de porco, mesmo assim em quanti
dade reduzida.

SÃO PAULO E DF
Em São Paulo, segundo in

mou o secretário-executivo da Asso

ciação Brasileira de Supermercados,
Eloy Nogueira da Silva, os super
mercados estão operando' com um

prejuízo de até lf por cento na co

mercialização da carne.

Acrescentou que o abasteci
.mento é normal, mas a comerciali

zação provoca pr�uízos devido ao

tabelamento
.

dos preços. As mas

ainda se formam pela manhã as por
tas dos supermercados, esgotando
rapidamen te as carnes de primeira,
A tarde, somente são encontrados
contra-filé e alcatra, consideradas
carnes especiais, de preço superior.

O _ problema da carne em São
Paulo se agrava em relação aos

açougues, cujos proprietários afir
mam não ter condições de operar.
ao preço atual. Muitos açougues da

capital vendem ao preço de tabela
somente a carne congelada, entre

gando a carne fresca apenas a sua

clientela frxa, que concorda em pa
gar um preço maior.

Em Brasília, embora os preços
da tabela estejam sendo respeitados,
uma prova de que na escassez de
carne são as mas formadas nos su

permercados e açougues. Agora, en
tretarIto, já se encontra o produto
com mais facilidade, fato que não.

ocorria antes do tabelamento. Se

gundo gerentes de supermercados e

açougues. Agora, entretanto, já se

encontra o produ to com mais facili
dade, fato que não corria antes do
tabelamento.

Segundo gerentes de supermer
cados e açougues, o abastecimento
está se normalizando pouco a pou
co, esperando eles que, dentro de
no máximo dois meses, "tudo volta
rá ao normal" .

Edital convocando colégio a
votar no dia 15 sairá hoje

Sob a presidência do senador A ELEiÇÃOPaulo Torres, a Mesa do Senado A eleição dos generais Ernestoreuniu-se hoje para deliberar sobre Geisel e Adalberto Pereira doso �dital de convo�ação do colégio Santos para a Presidência ee�eItoral para a eleição do próximo Vi�e�Presidência é regida pelosdia 15, bem como aprovação das artigos 74 e 75 da Constituição enormas qu� deverão regular o pleito. pela Lei Complementar no. 15, deem que sera escolhido o sucessor do 13 de agosto de 1973. Seu rito seráGeneral Médici
P

. extremamente rigoroso, conformeor sugestão do senador Rui observou o próprio senador PauloS�nt�s, logo aceita, a decisão final Torres.fOI a,diada para a reunião a realizar- A legislação não permite-se as de� horas de amanhã. Propôs encaminhamen-to de votação.o sr. RUI Santos o adiamento a fim Apenas será permitido - Como nas.de que os membros da mesa tomas- e 1 e i ç õ esan t e r i o r e s osem conheCImento prévio dos ter- enc
.

h t' dd d arnin amen o a mesa emo� o e �tal e das normas que re- d I
�erao o pleito, .

ec aração de voto por escrito, a ser
A d Inscrita em ata. O próprio.

.

mesa o senado reuniu-se no Regimento Interno do Senado veta.gab,mete da Presidêncía daquela ca-
16h15 encaminhamentos de votação nassa, as mm, com quinze minu- eleições para a Mesa daquela Casa.tos de atraso. Compareceram os se-

�ad.ores Antonio Carlos Konder'
Aprovado na reunião de hoje o

,

1 edital será enviado pelo senador,I �1�, o. Vice-Presidente; Adalber- Paulo Torres para publicação noK. �na, 20. Vice-Presidente e único dI' a' rio oficial .

I},. ICI e na Imprensaresentan,t� do MDB, Rui Santos, conforme determina a lei. Asr o. Secretano; Geraldo Mesquita '

30. Secretárío Milton Cabral, 20: n?n?a� a serem também aprovadas
Secretáno; e Augusto Franco 40

disciplinarão a votação, dispondo,
�ecretári<? Todos chegaram a Brasí� por exemplo, se a votação começará
lia, especialmems para a reunião.

pelos Estados do Sul ou Norte, seu
encerramento, etc.

. O senador Paulo Torres, após on- O art. 14 da Lei Complementartem a reunião, comunicou à im- no
'. IS, diz: "aberta a sessão e

prensa ter convidado o deputado ver�ca.do o comparecimento da
Ulisses Guimarães para um encon- m�Iofla absoluta do colégio
tro nessa capital, esta semana, a fim e1eIt?ral, proceder-se-á à eleição do
de conversarem sobre o pleito do Presidente da República". Como
dia 15 e, de forma especial, sobre as

' toda a lei, o artigo é rígido, não
normas que o regerãó. O convite foi permitindo nenhuma dúvida sobre a

feito levando Paulo Torres em con- finalidade exclusiva da reunião,
sideração o fato de ser o deputado durante a qual não se pode permitir
paulista presidente do MDB e candi- discurso, encaminhamentos de
dato à Presidêncí, sentindo, assim. votação, etc. Apurada a existência
d? seu dever, um entendimento pré- de quorum, passa-se imediatamente
VIO sobre o acontecimento do dia à eleição e, terminada esta, à
15. .

proclamação de seus resultados.

A 4a. INDIRETA
A eleição do dia 15 será o quarto

pleito índíreto para escolha do pre
sidente da República, pois desta
forma foram eleitos os generais Cas
tello Branco Costa e Silva e Garras
tazu Médki: A novidade, este ano,
estará apenas no fato de que os ge
nerais Ernesto Geisel e Adalberto
Pereira dos Santos serão os primei
ros a serem eleitos 'por um colégio
eleitoral que não será constituído

apenas por deputados e senadores,
pois contará, também, com os dele

gados dos Estados.

Arígida disciplinaa da. sessão em
que será eleito o novo presidente da

República, fundamentada na legisla
ção em vigor, desagrada a elementos
do MDB. Ao que parece, alguns da

queles que integram o chamado

"grupo autêntico", pretenderiam
fazer encaminhamento de votação,
o que não será permitido, como o

senador Paulo Torres deixou bem
claro. Esta, talvez, uma das razões

que o levaram a convidar o deputa
. do Ulysses Guimarães para um en

contro eni Brasília, a fim de colocar
o presidente do MDB a par das deci
sões da mesa do senado.
"O deputado Ulysses Guimarães

- disse a Paulo Torres, em certo
momento - é um dos mais ilustres

parlamentares e, também, jurista.
Conhece, sem dúvida, a lei melhor
do que eu".

Só serão levados em conta os vo
tos dados aos candidatos devida
mente registrados: general Geisel e

deputado Ulisses Guimarães. O voto
dado a qualquer'outro nome será
considerado em branco. Não fará
jus à percepção da ajuda de custo o

membro do colégio eleitoral que
...--o:-·..........r----:----- .

não comparecer à reunião, deixan
do de votar.

Os artigos 74 e 75 da Constitui
ção, que dispõe sobre a eleição do
presidente e vice-presidente da Re
pública, são, na íntegra:

Art. 74 - O presidente será elei
to, entre os brasileiros maiores de
trinta e cinco anos e no exercício
dos direitos políticos, pelo sufrágio
de um colégio eleitoral, em sessão
pública e mediante votação nomi
nal.

Parágrafo 10.. - \ O colégio elei
toral será composto\dos membros
do congresso nacional e---dê delega
dos das assembléias legislativas dos
Estados.

Parágrafo 20. -: Cada assembléia
indicará três delegados, dentre seus

membros, e mais um por 500 mil
eleitores inscritos no Estado, não

podendo nenhuma representação
ter menos de quatro delegados.

Parágrafo 30. - A composição e

o funcionamento do colégio eleito
ral serão regulados por lei comple-
mentar.

-

Art. 75 ..:.. O colégio eleitoral reu
nir-se-á na sede do Congresso Nacio
nal, a 15 de janeiro do ano em que
findar o mandato presidencial.

Parágrafo 10. - Será considera
do eleito presidente o candidato
que, registrado por partido político,
obtiver maioria absoluta de votos.

Parágrafo 20. - Sê nenhum can
didato obtiver maioria absoluta na

primeira votação, os escrutínios se
rão repetidos e a eleição dar-se-á no
terceiro por maioria simples.

Parágrafo 30. - O mandato do
presidente da República é de cinco
anos" .

FOi O primeiro movimento brasileiro
provocado, indiretamente, pela
aise mundial do petróleo. Os

motoristas querem um novo aumento

para acompanhar �i) da. gaSOlina

Estudante baiano discorda
da' nova taxa de matrícula

Dos 3.502 alunos pesquísados na Universidade
Federal da Bahia, 36 por cento não poderão con

tinuar os estudos caso se efetive o ensino pago,
segundo um comunicado divulgado ontem pelo

.

diretório central dos estudantes da Ufba que rea

lizou essa pesquisa em vista do ptóximo aumento
da taxa de matrícula ..

Segundo a nota, os alunos da Ufba estão
"apreensivos" quanto a majoração da taxa de ma

trícula - ainda nãõ estipulada pela Universidade
- "tendo em vista' os aumentos sucessivos que
vêm ocorrendo' na Bahia e em outros Estados,
como por exemplo: Ufba - Cr$ 5,00 em 1971 e

Cr$ 30,00 em 1973; UEG (medicina) - gratuita
em 1969, Cr$ 648,00 em 1973; Ufmg -

Cr$ 10,00em 1967, Cr$ 268,00em 1973."
Do total de alunos pesquisados, 79 por cento

acharam que o aumento da taxa de matrícula é
uma forma de, disfarçadamente, implantar o ensi
no pago, 11 por cento consideraram normal o
aumento e os 10 por cento restantes acharam que

se ocorresse o aumento, este deveria ser na mes-
'

ma proporção da taxa oficial de inflação.
POSIÇAO CONTRARIA
A partir do pensamento do Ministro daEdu

cação de que todo o esquema para pagamento de
mensalidades na Universidade é fruto de um pen
samento voltado para uma sociedade democrática
e solidária, o diretório acadêmico realizou a pes
quisa e 'aprovou um documento que será enviado
ao conselho de curadores da Ufba, manifestando
a posição contrária dos estudantes "a toda e qual
quer majoração da taxa de matrícula.

De acordo com a pesquisa, apenas 7 por cento
dos alunos concordaram com o argumento do Mi
nistério da Educação - ensino pago como fator
de democratização do ensino - enquanto 81 por
cento acharam que "uma forma de realmente de
mocratizar o ensino seria uma maior aplicação de
verbas na educação, em vez de elevar os estu
dantes a substituir esses recursos através do paga
mento do ensino".

Posseiros no Mato Grosso:

�fA terra agora é de ninguem"
.. ',�'
difícil.a esperança de. paz no município. Depois !-do decreto, "o grilo:'.

.

ressurgiu em maiores' i
proporções e os tiroteiros entre posseiros e os

empregados 'de Musa Teles voltaram com maior

intensidade.
O delegado local - reconhecendo a fragilidade

do destacamento que comanda - não quer se

envolver nos conflitos. Alto Araguaia mesmo

sendo sede de comarca há meses, está sem Juiz,
porque este, alegando falta de garantias, nunca
apareceu por lá - disse o prefeito, que já enviou
para o Exército e Polícia Federal, completo
relatório da situação e espera agora que as

providências solicitadas venham a ser adotadas. IPERIGO

.,
Por outro lado, Pesro Porfírio, delegado

fazendário da 80. Região, também posseiro em

Aririnha, afuma que se medidas urgentes não

I'forem adotadas, vai haver muita morte. Ele
encontra-se em Cuiabá para informar

pessoalmente ao governador as últimas
ocorrências e solicitar providências .

A gleba Ariranha, localizada no município de
Alto Araguaia distante 406 quilômetros de

Cuiabá, Mato Grosso, voltou a ser invadida por
posseiros procedentes de Goiás e da cidade
vizinha de Cassilândia, que começam a se instalar
na região, alegando que "agora, a terra é de

ninguém".

Violentos choques foram registrados nos

últimos dias entre os recém-chegados pistoleiros
do latifundiário paulista Musa Teles - que se diz
proprietário de 112 dos 245 mil hectares que
compreendem a gleba.

O governador José Fragelli assinou a 22 de
novembro último decreto desapropriando a área
para fins de utilidade pública. Entretanto, a

interferência governamental foi incapaz de
amenizar as relações entre os posseiros e o

latifundiário Musa Teles.
PIOROU

Para o prefeito do Alto Araguaia, a decisão do
. govemador em vez de melhorar tornou mais

�.
��
"O ESTADO"

'COMUNICADO .111:

A EIVIPRESA ED!TORA O ESTADO LTDA. e a EMPRE - .

SA EDITORA JOIUJ'AL DE SANTA 'CATARINA LTDA. le
vando em consideração a escassez mundial do papel de im
prensa e o consequente aumento de custos, tanto de ma

tér-ia-pcirna como de produção, vêem-se compelidas a

finar os seguintes preços para a venda avulsa e assinatura
de "O ESTADO" e do "J'ÜRNAL DE SANTA CATARINA"
<ii parti r de 1 º de janeiro de 1974, para o que, desde já,
esperam a compreensão do seu público leitor:
Exemp!ar do diz : Cr$
Exemplar do diz, fora do .Estado : Cr$
Assinatura anual Cr$ 13'0,00
Assinatura semestral Cr$ 100,00

.
,.

��.'í � I' ,--
C1 NEMA NOVO _ AVENIDA MAURO RAMOS

CUPOM PARA SUGESTÃO

Em minha optniêo, o novo cinema deverá chamar-se:'
\

Nome do participante.

Endereço . 1
Participe desta promoção, com a chance de ganhar perma
nentes ou. ingressos pata o Novo Cinema da AvenideMeuro
Ramos
Remeta o cupom preenchido para: Jornal O ESTADO -

Promoção Cinema Novo

,r;
,
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Trágico final deano em
S.Catarina CORl43Rlorlos

43 pessoas morreram e cerca de
90 ficaram feridas em Santa Catari
na entre os dias 24 de dezembro a 1
de janeiro. Somente em Florianó
polis ocorreram 93 acidentes com

um total de S3 atropelamentos que
resultaram em 121 pessoas feridas e

duas mortes.
Os principais acidentes registra

dos neste período em Santa Catari
na foram os seguintes: 21 mortos e

1 S feridos na colisão entre um

ônibus e um scania-vabís na
BR-1l6, em Lages, 4 mortos na

BR-lOl, em Imbituba; quatro. afo-.
gamentos: 2 na praia da Joaquina, 1
em Itajaí e outro no Balneário Cam
boriú; um morto na BR-lOl, pró
ximo à Pinheira; ummorto na rodo
via Leoberto Leal; um morto em

Itapema; um atropelamento com

morte em Timbô; 4 mortos na

BR-116, em Lages; quatro mortos
na BR-470, em Lontras e dois
mortos-em Laguna, na BR-lOl.

duas mortes em

Flor ianópoli s
Treze acidentes, com dois moro'

tos, e vários feridos foram as ocor

rências de trânsito no ·final e início
de ano em Florianópolis; conforme
os registros da Delegacia de Segu
rança Pessoal.
MORTE

Na avenida Leoberto Leal, foi
atropelado Mauri Andrade Garcia,
48 anos, solteiro, residente em Pa

lhoça. A vítima foi socorrida e

transportada ao hospital de' Cari

dade, tendo falecido quando rece-
.

bía os primeiros socorros. O atrope
lamento foi causado pelo automó
vel Volkswagen, placa AW 0417 de

Florianópolis, de propriedade de
.Juvenal da Silva, e conduzido por

Gentil José da Silva.
SEPTUAGENÁRIO MORTO

Nas margens' da rodovia
'BR 101, localidade de Pinheira,:
foi colhido e teve morte instantânea
Tibúrcio Manoel Domingos, 78

anos, residente no mesmo local. O

veículo <lV!e o matou não foi identi-
ficado.

.

MAURO RAMOS

Quatro feridos foi o saldo da
,colisão registrada no trevo da
BR-1 01, em Barreiros, envolvendo
o automvel Volkswagen, placas
JP-0972 de Joínville, dirigido por
Geraldino Cardoso Netto, e o Gor

dini, placa AA-6157 de Florianó
polis conduzido por Gilson Peres,
que não portava na ocasião sua car

teira de habilitação. Os feridos fo
ram Ledjane Cardoso, Alexandre
Cardoso e João 'de Deus Cardoso,
que viajavam no primeiro veículo,
bem como Glória Perez, que estava

no Gordini, todos encaminhados ao

Hospital Sagrada Família onde
.

foram medicados.
ABALROAMENTO.

Na avenida Rubens de Arruda
Ramos, o automóvel Opala, placa
AB-2513 de Florianópolis, dirigido
por Geraldo Vieira, e de proprieda
de de Ricardo José Rosa, abalroou
o Ford-Gãlaxie, placa AA-8623 de

Florianópolis, que. estava estaciona
do, e de propriedade de Afonso
Kressin, e conduzido na oportuni
dade por Hamilton Kressin, Em

consequência do impacto, recebeu
ferimentos Ernesto Vieira, que foi
encaminhado ao Hospital de Cari
dade.
CAPOTAMENTO
O--automóvel Volkswagen, placa

AB-2701, de Florianópolis, condu
zido por Jair Zenfert, 31 anos, e

tendo em sua companhia Maria da

Graça Natividade, 23 anos, capotou
na estrada de Saco Grande. Ambos
.receberam ferimentos leves e foram
medicados no Hospital Celso Ra

mos. Quando a polícia compareceu
ao local, não pôde fazer o levanta
mento pois o veículo já tinha sido
retirado.
POSTE PARA CHAPA '�RANCA

Foi recolhida ao Detran, a ca-

. mionete Rural Willys, placa
CE-0259, da Coinissão de Energia
Élétri� do Governo do Estado que,
na rua Max Schramm, bateu violen
tamente contra um poste da Celesc,
após ficar desgovernada. O veículo
oficial transitava pela Max

Schramm, por volta da 1 h40min da,
madrugada, dirigido por Dilson
Abelardo da Silva, tendo em sua

companhia as mulheres Ana Maria
Porto e Cleusa Ramos. Os ocupan
tes receberam ferimentos e foram

I

medicados no Hospital de Caridade.

Segundo o registro da Dsp, o moto
rista não portava qualquer docu

mento, tanto do veículo, corno seu

. próprio, nem a carteira de habilita
ção, além de estar visivelmente em

briagado.
COLISÃO NA FI:LlPE

Colidiam-se na rua Felipe Schmí
dt, o Corcel, placa AA-6659 con

duzido por José Geraldo da Silva, e
a camionete Kombi, placa
SX-0257 de São José. dirigida pôr
Manoel Farias. Ambos receberam
ferimentos e foram medicados no

Hospital Celso Ramos.
ATROPELAMENTO

João da Silva, 20 anos, solteiro, '

foi atropelado na avenida Ivo Silvei
ra, pelo automóvel Volkswagen,
placa AA-6608 de propriedade de
Daniel da Costa, e conduzido por
Valdir Carvalho. O próprio motoris
ta socorreu a vítima e foi encami
nhado ao Hospital Sagrada Família.
ATROPELAMENTO NO TREVO

Nas proximidades do trevo da

BR-lOl, avenida Leoberto Leal, o
automóvel' Volkswagen, placas
ST-0030 de Santo Amaro da Impe
ratriz, dirigido por João Frederico,
atropelou Manoel Goulart, 40 anos,
que foi encaminhado para interna.
mento no Hospital de Caridade.
MAX DE SOUZA

Osni de Souza, com ferimentos
graves está internado no Hospital
Celso Ramos, após ter sido atrope
lado na rua Max de Souza.
ATROPELOUE FUGIU

N a localidade de Rincão da

Pinheira, Elízabeth Júlia da Silva,
foi atropelada por um veículo, rece
bendo ferimentos que. determina
ram seu internamento no Hospital
de Caridade. O veículo não foi iden
tificado.

Quanto
•

ma is
'. I

de S e r ta for a' área maior
-

.

o per igo de ser atingida por um rai<:l

----�---�--�-:o------

I Os maiores edifícios de São Paulo e Rio possuem pára-raios ao seu redor.
prometa toda a estrutura. Quase taladoras. É um aparelho formado de raio pode ser simplesmente a

todos os edifícios do Rio e outras de uma haste metálica' que tem na projeção de um poder explosivo
grandes cidades' brasileiras têm' extremidade uma ponta geralmen- dentro de si. O raio que essa pes-
para-raios. te de platina, cobre ou latão, liga- soa tem em si mesma e teme usar

A Comissão Estadual de Ener- da à terra por um condutor que é transformado num superpoder
gia limita-se, no entanto, a aprovar pode ser chapa ou tubometálico. que age contra a própria pessoa.
o projeto, pois não dispõe de fis- Não. existe uma lei ou regula- Uma explícação'que os psicólo-

mento que oriente o procedímen. gos não citam é a crença de que o

to do Estado em relação aos para- raio mata sempre. Mas existe ca-

raios, 'mas as normas estão sendo sos, embora raríssimos, de pessoas
elaboradas e deverão ficar prontas que não morreram e ficaram áté
nos próximos meses. boas de doenças graves.
A explicação sobre a origem' do Um. rapaz de 23 anos, Mair

raio é esta: quando o potencial Haas, foi atingido na Inglaterra
elétrico das nuvens atinge valores

.

por um raio e jogado ao chão. Seu
que ultrapassam o isolamento na- corpo' nada' sofreu, mas as lentes
tural entre elas e a terra - a rigi- dos óculos transformaram-se em

dez elétrica - esse isolamento é vidro derretido. Conta-se também

cais nem recursos para assegurar a

instalação do mecanismo.

As casas pequenas das zonas su

burbanas ou rural, que não te

nham para-raios, estão ameaçadas,
sobretudo nos lugares sem energia.
elétrica, cujas redes dispõem de

um sistema próprio de para-raios,
protegendo as construções prôxi-
mas.

rompido através de uma descarga:
o raio,

O MEDO

o caso do dono de uma hospedaria
francesa que, pouco antes da Se

gunda Guerra, foi atingido por um
raio e se curou de reumatismo crô
nico.

.

Em Tumbridge Wells, Inglater
ra, um raio curou um homem que
era paralítico há oito anos. Segun
do relatos de cronistas inter

nacionais, há' casos de cegueira
curada pelos raios.

Mas os técnicos não aconse

lham os reumáticos, paralíticos ou

cegos a tentar a cura pelo raio. O
mais provável é que o raio ache
rnais fácil acabar com o doente do
que com a doença.

Missa· na Igreja de Rodeio

termina em pancadaria com

me",bros, da família 8erri

Balneário Camboriú - (Sucursal de Ita

j aí) - Três arrombadores de residências fo
ram detidos pela polícia no Balneário Cam
boriú. Wilson Atle dé Quadros, residente
no bairro Vila Real, com diversas passagens
pela delegacia, Djalma Woycechoski, resi
dente em Ponta Grossa e', Jorge Luiz Mar
tins Torres, natural de Imaruí são responsá
veis ,pelo. arrombamento na residência de
Antonio Leopoldo Heil, na rua 1.200, de
o nde retiraram roupas e. outros objetos.

.

COm a prisão do trio a polícia espera escla
recer outros arrombamentos ocorridos ulti
rmmente no Balneário e que causaram pre
juízos elevados.
ROUBO DE VEíCULO'S

Um automóvel Volkswagen, 1.500, cor
lranco-lotus, de propriedade' de Renato
Castro Matiótti, residente em Assis, interior
do estado de São Paulo, foi roubado do
estacionamento situado defronte ao hotel
Balneário Camboriú. Mas a ousadiados la-

Quando transitava pela avenida
Mauro Ramos, o automóvel Opala,
de propriedade e dirigido por Ney
Boto Guimarães, colheu a sra. Ge
nerosa de Andrade Aparício, 56
anos, viúva, que recebeu ferimentos'
.graves, A vítima foi socorrida e en

caminhada no hospital de. Caridade.
onde foi medicada.

PRAÇA DA BANDEI RA
João Carlos Sagaz, morador de

Governador Celso Ramos, quando
13 acidentes com transitava pela praça da Bandeira

foi atropelado pelo automóvel Vol
kswagen, placas AX-0085, de pro
priedade de Hermogenes Marcelino
'e, dirigido na oportunidade por
Carlos Lopes. João Carlos recebeu
ferimentos e foi encaminhado ao

Hospital de Caridade.
COLISÃO

)

Rodeio - A igreja matriz de Rodeio foi

�alco de pancadaria e corre-corre, envol

vendo integrantes de conheGida família da

região que compreende os municípios de

colonização italiana no Vale do Itajaí. Os
protagonistas foram Tarcisio Berri, e paren
tes de Sergio. Berri que foi morto a tiros no

centro de Rodeio há cerca de três anos.

COMO ACONTECEU

Tarcisio Berri, estava no interior da igre
ja matriz juntamente com SUa namorada as

sistindo a missa e durante o sermão, como
os demais. fiéis, estava sentado. Em dado

momento, irmãos e outros parentes de Ser

gio Berri, a vítima do assassinato, adentra
ram ao t.emplo, quando desferiram socos

contra Tarcisio. Para se defender, Tarcisio
correu para fora da· -igréja, mas, notando

que ali estavam outrosqua o aguardavam,

tornou a entrar, formando-se então o corre

-corre, enquanto que o padre continuava o
seu sermão. 'Porém, como a ocorrência esta-

.

va provocando perturbações, a briga termi
nou com a intervenção do vigário e de al
guns policiais. Caso Tarcisio, logo após a

primeira investida dos parentes tivesse pro
curado descer as escadarias da matriz de
Rodeio, teria sido barbaramente agredido,:
pois ali estavam postados outros parentes,
que o aguardavam para vingar-se do' crime
que cometeu. Ele, .após cometer o crime,
devido a disputas amorosas esteve preso até
recentemente, qua�do em segundo julga-.
mento foi absolvido pelo tribunal do júri.
Porém seus parentes continuaram inconfor
mados corra decisão do júri popular e ga
rantem que irão vingar a morte de Sergio
(foi morto em pleno centro da pequena ci-'
dade de' colonização italiana).

Polícia prende, assaltantes
que agiam no 8. Camboriú

drões de veículos foi mais longe. Outro
Volkswagen, placas RS-0914 de Rio do

Sul, de propriedade de Francisco Volpato,
que estava estacionado ao lado da resi

dência, foi roubado. Também foi encontra
do abandonado na localidade de Rio Pe

queno, 'município de Itajaí, sendo entregue
ao proprietário. O terceiro furto de veículo
ocorreu ontem de madrugada, quando de

sapareceu o. Volkswagen, placas BP-2123
de propriedade da Companhia de Cera
Johnson de São Paulo .

RATO DE CARTÕES

Foi detido pelapolícia, Júlio Cezar San
tos Lima 22 anos, autor do roubo de dois
cartões de crédito do Diner's de proprie
dade de Darcy Gomes Morais, na cidade de
Londrina. Júlio de posse de ambos os car

tões esteve realizando compras em estabele-
cimentos comerciais de Curitiba no valor
de 5 mil cruzeiros.

'Primeiro Natal calmo

entre os romanos
Os romanos que tem a fama de serem os mas ruidosos

em suas comemorações .e manifestações de Ano Novo,
mostraram restrições desta vez. Tiros e fogos de artifício

provocaram três mortes e 200 feridos em toda a Itália. Em

Roma, registraram-se 50 feridos, todos levemente, enquanto
que os coletores de lixo anunciaram que neste ano um

número bem menor de louça foi atirada nas ruas. Os três
mortos foram registrados na - região de Nápoles. Os

napolitanos com a epidemia de cólera e e aumento do

desemprego tiveram seu pior ano em duas décadas, saíram
as ruas .saudando o final de 73 e início de 74 dando tiros de
revólveres e rifles, além de acender fogos de artifício t

busca-pés aos milhares. Um tiro de revólver disparado de
um veículo em movimento matou um rapaz de 16 anos que
estava numa sacada com seus pais assistindo a passagem do
ano. Uma menina de 8 anos, morreu quando um rojão
atingiu-a na cabeça e explodiu, enquanto ela permanecia
num balcão, Um homem de 50 anos morreu em acidente
semelhante. Em Palermo, na Sicília três pessoas ficaram

gravemente ferida� devido aos tiros de revólver. Somente
i em Nápoles foram registrados 107 feridos, mais da metade
de todo o país.

. Incêndio teria sido
causado por lojistas
Comerciantes do centro comercial de Copacabana

suspeitam que os incêndios que ocorrem todos os fins de
ano nas lojas do ,�difício número 581 da avenida Nossa
Senhora de Copacabana, são provocados por lojistas
descontentes. Segundo eles, os comerciantes mal sucedidos
durante o ano com os incêndios conseguem se ressarcir dos

prejuízos através dos seguros. O último incêndio ocorreu

dia 25, quando quatro lojas do terceiro andar foram
atingidas apesar da existência de um esquema de segurança
instalado a pedido dos' comerciantes para impedir a

repetição do que aconteceu em janeiro de 1972 no mesmo

andar, quando várias lojas foram destruídas pelo fogo.
Depois do penúltimo incêndio, os comerciantes
contrataram os serviços da firma Platec. Assim, além de um

policial que permanecia de plantão durante- o dia na

portaria do prédio, três guardas percorriam todos os 13
.

andares do edifício à noite. Mesmo assim, esse esquema não
impediu a ocorrência do último incêndio, por coincidência
também iniciado na loja da Palha, no terceiro andar, onde
se vendem cadeiras de vime, esteiras, além de outros

produtos de palha. Porém, a perícia atribuiu este incêndio a

um curto-circuito. Contudo, os comerciantes suspeitam que
entre eles existam elementos que venham provocando os

incêndios, j á que sempre acontecem na mesma época. O

seguro das lojas varia entre 120 a 500 fi il cruzeiros. Desde o

último incêndio o esquema de segurança foi reforçado, e

agora as portas dos elevadores não abrem mais no segundo e

terceiro andares nos domingos e feriados, enquanto que um

guarda dá plantão do quarto andar para cima. Para maior

segurança ainda, as chaves de energia elétrica dos andares
comerciais ficam desligadas nos mesmos dias.

Futebol

termina

em briga
Numa cidadezinha do interior

gaúcho uma partida de futebol
debaixo da chuva é interrompida .

de repente por um estrondo e uma

grande luminosidade. Quando o

susto acaba e a calma volta, há
dois corpos no chão: o juiz e um

jogador foram mortos por um

raio.
- Isto - dizem os meteorolo

gistas - é uma coisa que pode se

repetir com frequência no verão:
nós estamos no tempo dos raios.

Dos raíos (que matam de sur

presa; quem tem tempo para o

susto é porque não foi atingido) e
das trombas d'água (que matam

mais devagar; dá tempo de ver a

água subindo, o desmoronamen

to).
Mas quem mora em edifícios

ou áreas de maior condensação ur
bana não precisa ter medo dos

raios, mesmo porque há os para
raios. O perigo é para quem mora

em terrenos descampados ou está
no meio de algo como um campo
de futebol. .

A mãe dentro de casa contando
histórias para as crianças enquanto
a chuva cai não precisa tremer

com o trovão: quando o estrondo
se ouve o perigo já passou.ipois o

raio é muito mais rápido do que o

som. É por isso que se vê o clarão
do. relâmpado muito antes de' se
ouvir o trovão.

(! A DEFESA
.

,/ Quanto mais deserta for a área
- diz UI os técnicos - maior será
o perigo, ínclusíve para prédios
isolados em" regiões sem ,rede elé-

Um raloo que atinge uma casa
trica. Em todo o centro urbano do.

pode até desmoroná-la por causa
Rio ou São Paulo, por exemplo, do aquecimento e esforços mecâ-
os/edifícios têm para-raios, e qual- nicos decorrentes da alta carga elé-
qll� pessoa pode andar tranquila '-

trica em sua estrutura. E absoluta-
'pela rua em dia de tempestade. ,'. Ovmedo do raio, sobretudo r;ms-mente indispensável, por isto, queQuem exige a instalação de mulheres, é definido pelos médi-

as casas isoladas, situadas em des-

,[a-raiOS no Rio é a Comissão cos como "patológico", uma coisacampados, sem pontos mais altos
s adual de Energia. Um edifício que "já passa a ser problema psi-próximos - como. morros ou mes-
u casa com potencial de mais de colôgico". As mais medrosas "são

mo grandes árvores - sejam prote-mil watts instalados só tem as as tímidas, que mais se autocensu-gídas pelos para-raios.

Instalações
elétricas aprovadas ram, por terem desejos reprimidos

uando o projeto prevê O para- A FAC I LI DADE

\
em maior quantidade". Os psícô-

aios. A instalação é fácil e barata, se- logos afirmam que o raio está ge-

(Em relação aos edifícios, não gundo garantem os técnicos da ralmente ligado a símbolo sexuais
há problemas, porque a própria CEE. Qualquer loja de material e tem relação com a passividade
construtora tem interesse em ins- elétrico vende vários tipos e o seu ) natural da mulher.
talá-lo, para que um raio não com- condutor, e há diversas firmas ins- Nas pessoas em geral, o medo

"---�----�----------------------�------��--------------------�

Criciúmá - (Sucursal)
As primeiras horas do

ano de 1974 exigiram mui
to esforço dos policiais
que estavam de serviço em

C ri c iúrna. A maior das
ocorrências ocorreu no

Bairro Paraíso. f

Uma pancadaria fez
com que um jogo de fute
bol que se realizava no

bairro Paraíso, terminasse
a ntes dos 90 minuto

Quem não acabou na ca

deia, foi parar no hospital
com ferimentos. Tudo co

meçou quando Oliveira
Dant, 26, anos, solteiro e

Dionísio Oliveira Lopes,
23 anos, solteiro, começa
ram a agredir a Altair Al
v es. A vítima correu tran
cando-se em sua residên

cia, onde a agressão conti
nuou com pedradas e sar

rafadas contra as paredes e

telhado. Em consequência?
foram hospitalizados Oli
vio David, e Edivo David.
O juiz Altair Alves, além
de ser agredido desacatou
autoridades e acabou na

cadeia.

., '

Cães matam
•

crIança a

mor.didas
Um menino de 2' imos

foi morto a mordidas por
vários cães que pertencem
a um vizinho do pai da.
vítima. Heman Gallardo,
foi atacado por oito cães

enquanto brincava sozinho
no quintal. de sua residên
cia, numa localidade su

burbana de Santiago do
Chile. Testemunhas dísse-
ram que os cães após pas
sarem pela cerca dó arame,
arrastaram o menino por
mais de 20 metros. Outro
vizinho 'conseguiu retirar o

corpo- do menino, ainda
com vida, tendo falecido
no Hospital. Pela fúria dos
cães, é certo que o corpo
da criança seria totalmente
retalhado.
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A recepcão aos campeões'
José Maria Nunes, Jorge Luiz e José dos Santos foram

bastante ftts�ejados na chegada ontem à'
tarde, em Florianópolis, depois de uma participação

excelente nas provas disputadas em
São Paulo, no último dia de 1973. Em seguida os

atletas viajaram a Bluinenau.

'Urna b�a notícia na chegada:

•

Os atletas catarínenses que estiveram participando das

provas de atletismo em São Paulo, chegaram ontem às

14h3Omiri '�no aeroporto Hercílio Luz, quando foram

recepcionados pelos dirigentes da FAC, representantes do

Prefeito Municipal e do Secretário do Governo.

'O mais sorridente era Jorge Luiz que segurava uma

enorme taça ao descei do avião, seguindo-se Zé Maria, José

dos Santos 'e o técnico Luiz Pegoraro, Do aeroporto

seguiram no carro oficial do Prefeito até as proximidades da

Celesc, 'onde: no carro do Corpo de Bombeiros desfilaram

pelas ruas da cidade e culminando com a recepção na

Prefeitura Municipal pelo Prefeito Nilton Severo da Costa. -

Durante o trajeto do carro de bombeiro pela praça XV,
l muita gente se aglomerou junto aos atletas, mas ninguém'

conseguia entender tudo aquilo que se passava numa

quarta-feira.pacata, onde o povo ainda curtia as festas de

final de ano.

Depois, 'na FAC, onde os atletas eram muito

cumprimentados e não cansavam de explicar as curiosidades
das competições, corriam também os boatos de que José

Maria voltaria a Florianópolis, deixando desta forma a

cidade de Blumenau onde está vinculado.
, Durante as recepções aos atletas apareceumuita gente que
nada tem a ver com o esporte amador de Santa Catarina,

o atleta pode voltar a Florianópolis ainda este ano

mas que só procuram aparecer durante os resultados

positivos.
Na FAC, os atletas teceram agradecimentos ao apoio da

CME de Blumenau, a FAC, imprensa e todos aqueles que de

uma forma ou de outra colaboram para os resultados

�cançados.
'

Em seguida, os atletas seguiram diretamente para
Blumenau onde serão recepcionados pela Comissão'

Municipal de Esportes e autoridades daquela cidade.

Um erro de cálculo impediu
melhor coloc�ção de Zé Maria

Antes de ser dado 'o tiro de partida para os 173 atletas

participantes da Corrida Internacional de São Silvestre,
realizada a zero hora do dia primeiro, em São Paulo, havia
um fundista que quase nem podia dominar os seus nervos e

a emoção. Era o novato José Maria Nunes que conseguiu
um resultado surpreendente, segundo a imprensa paulista: rr
20. lugar entre os brasileiros.

'

- Quando larguei procurei desconhecer os atletas
famosos e sempre 'que podia ia ultrapassando-os com muita

satisfação e sempre procurando ler o nome dos países que
traziam às costae. Ao passo que eu ia desenvolvendo maior
velocidade, notava que ficavam atrás de mim países famosos

'nB�1 �t�!i,��2 c0rv-9 -� Rumêni�,.E�t_a:d0s l!_nid9s,Alemanha;
e grca I' ')utros. ,.

'

.'

Ser, querer tirar o brilho da vitória de José Romão - o

primeiro entre os brasileiros (110. lugar) - Zé Maria disse

que poderia ter alcançado um melhor resultado se não
tivesse acontecido um pequeno erro de cálculo. "Como as

ruas eram muito escuras eu não reconheci José Romão que
corria no primeiro ,grupo de corredores internacionais.
Como eu já tinha ultrapassado diversos brasileiros, pensei, e
já estava muito contente com isso, que estava em primeiro
entre os brasileiros. Fiquei surpreso quando cheguei e vi O

Romão lá. Mas o fato de eu ter chegado na frente de muitos
países famosos: já me deixou, plenamente realizado, pois
Santa Catarina está entre os melhores do mundo no

atletismo.
'

Por outro lado, :Zé Maria não ficou .satísfeito com a

atenção que deram aos brasileiros de outros estados,
principalmente Santa Catarina. "Enquanto os corredores
internacionais tinham todas as atenções, nós ficamos

alojados no Pacaembu, onde tudo era desorganizado e

trazendo com isso inclusive prejuízo físico e psicológico.
O DESLEIXO

'

Mesmo conseguindo o segundo lugar, Zé Maria se

considerou esquecido pelos organizadores e autoridades.
Antes e depois da prova.José Romão era o único brasileiro

• <;
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"As ruas eram muito escuras e pensei ter passado de Romão"

em destaque. O atleta recebeu apoio durante todo o ano,
culminando com o seu aperfeiçoamento durante seis meses
na Alemanha. Mas ha hora da entrega dos prêmios foi que
as mágoas de Zé Maria vieram à tona. Enquanto Romão
recebeu aproximadamente 15 mil prêmios, o atleta
catarinense recebeu uma pequena tacinha e, para espanto
geral dos atletas e dirigentes da FAC, trazia em estampado
um jogador de futebol.

INFORMA OS RESULTADO S SORTEIODO
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Experiênc ia do ano a�terior
aiudou bastante a Jorge Luiz

Se o 1973 foi um ano bom

para o atletismo de Santa Ca
tarina, o 1974 começou exce

lente. Na Prova de Integração
Nacional - 'que serve como

preliminar da São Silvestre -

Santa Catarina conseguiu o bi

-campeonato através da vitória
de Jorge Luiz da Silva, com o '

tempo de 26m49s. Esta com-
, petição havia sido vencida 'por
Zé Maria no ano passado com

26m14s., marca esta que' não
foi superada por Jorge

Tendo alcançado o oitavo

lugar na PIN - 73, Jorge Luiz
trouxe a experiência do ano

anterior e, segundo ele, isso

pesou bastante em sua vitória.

o atleta já largou na frente e

sempre correndo pela direita"
levando com isso grande vanta

gem sobre os demais concor

rentes que se conservaram pela
esquerda na tentativa de dimi

nuir o círculo das próximas
curvas. Enquanto os demais
corriam embolados, Jorge
mantinha-se sozinho ganhando
distância dos 179 atletas que o

seguiam.

AS DIFICULDADES

Na descida da avenida Luiz
. Antonio o atleta conseguiu to

mar maior distância, mas logo
na primeira subida ele come

çou a sentir dores e com isso
decaiu de produção passando
para o s�gundo lugar, ficando
dois cariocas à sua frente. \

"Quando vi os dois pas
sarem a minha frente senti que
a dor apertava ainda mais mas

não desisti". Na reta final, ele
conseguiu reagir superando até
mesmo a dor e se aproximou
dos atletas que estavam à sua

frente, mas aí encontrou um

outro problema. Os cariocas

observando a recuperação do

catarinense começaram a cru

zar à sua frente trancando-lhe

com isso a passagem. E foi nu-
,

'ma dessas tentativas' que ele'
furou os dois adversários e dis

parou à frente.
A multidão na calçada pas

sou a aplaudir o atleta pen-

Nopodium, pela primeira vez, o prêmio merecido ao esforço e dedicação

sando que ele fosse da Polícia
Militar de ,São Paulo. Mas

quem não gostou disso foi Zé

Maria, que enquanto Jorge
Luiz cruzava a linha de chega
da com 100 metros de vanta

gem, dizia a um repórter da rá
dio Gazeta, de São Paulo, que
o vencedor não era paulista e

sim de Santa Catarina.

NOPODIUM

Mas tarde, dentro de uma

i mpres sionante humildade,
Jorge Manoel José Ribeiro da
Silva e Ailton Benedito Fer-

reira Santos" todos Guana
bara. Ao receber a coroa de

louro, Jorge Luiz causou algu-
,

rrrastrisadas aO'S' presentes. En
verg nhado, colocou a mesma

ao contrário em sua cabeça,
dando a nota de humor ao en

c erramento das festividades,
'

que teve no catarinense o he
rói da noite.

O COMEÇO
Para Jorge Luiz da Silva tu

do começou ns tempos de

Exército, estimulado com o in
teresse de Zé Maria,

Ele seguiu religiosamente aos

conselhos e ensinamentos de seu

melhor amigo, J à nos tempos em
que estava vinculado ao IEE ele

começou a aparecer, principalmen
te nos Jogos Abertos.

garoto de 20 anos que apa
receu nos Jogos Abertos, é
apontado por muitos como

um fundista de futuro.

José tem o tipo físico ideal

para um fundista, Do tipo alto
e magro ele tem as característi
cas dos corredores internacio
nais - o que Zé Maria e Jorge
não têm e isso marca um futu

ro brilhante a carreira do.atle

ta. Conseguindo uma coloca

ção excelente para um novato,
o 100. lugar, o fundista só não
c on seguiu melhor resultado

por falta de experiência. Ele

não soube dosar as suas ener

gias na saída - ao contrário__.Q
Jorge Luiz' - e disparou �
frente acompanhando o pri
meiro grupo, perdendo-se no

decorrer da prova. É também
discípulo de Zé Maria.

Zé Maria de volta à capi�al
,

Mas em Blumenau 'e'conse

guiu surpreender a todas as ex

pectativas, trazendo para San

ta Catarina o primeiro lugar da
frova de Integração Nacional
pela segunda vez; ,-'.'� �

JOSÉ DOS SANTOS

Mesmo tendo como grande
sombra José Maria e agora Jor

ge Luiz, José dos Santos, um

Pegoraro estava satisfeito eom os

resultados mas fez suas críticas
Entre os muitos satisfeitos com a vitória dos atletas de

Santa Catarina, um tinha um motivo especial. Era Luiz

Pegoraro, técnico de atletismo da FAC que acompanhou os

atletas a São Paulo.

"Achei a corrida e os esquemas de segurança muito

organizados, pois tinham uns 50 policiais motorizados
coordenando tudo". Falando das poucas atenções que as

autoridades dão ao atletismo, ele se refere inclusive a

. prêmios desmoralizante que foi dado a José Maria.
- O atleta catarinense ainda não é reconhecido, mas eu

acredito que' com o sucessivo progresso do esporte
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catarinense as coisas tendem a se transformar. O atleta

INFORMA OS RESULTADOS DO SORTEIO DO DIA- 26/12/73 catarinense carecede uma preparação constante e apouco
que fez é ainda sem nenhuma direção técnica, como

acontece com Zé Maria, que só consegue se sobressair graças
ao seu esforço pessoal.

Por outro lado, Celso Teixeira afirma que Santa ,Catarina
sempre teve bom material humano, falta lapidar. "E preciso
um apoio mas efetivo para que outros valores possam
aparecer e demonstrar seu real potencial. Espero que esses

três excelentes atletas sejam copiados por todos aqueles
que estão iniciando".
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OB5: - Não houve extracão da Loteria Fecdral no dia

�
" 26/12/73, fica'ndo os prêmi�s desse sorteio, àutomaticamente

acumulados para o sorteio do dia 29/12/73, -
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o treinador da FAC não gostou do prêmio de Zé Maria

Distribuidora de

Produtos Prenda Ltda .prenda
Apresenta aos seus clientes, os melhores

(lf\JdutOS,Prenda.
Requeijão Catupiry
Variado estoque de queijo lanche

Queijo Parmezan em formas

Queijos Provolone. - Queijo Mussarela

Manteiga especial
Linha completa de Frios

Em seu novo endereco . Av, Mauro Ramos,
286 Fone 37-53 - Ftor ianópolis.

SENSACIONAL
Conjunto Sanitário colorido Cr$ 250,00

Fórmica Cr$ 101,00
Tintas Coral e '.f,liranga 20% de desconto

e até o fúro com 10% de desconto.

Sempre os melhores preços.

'.
i
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Emerson treina em

mtorlaqos amanhã
o piloto Emerson Fíttípaldí realizará amanhã no -,

autódromo de Interlagos, a partir das 9 horas, seu

primeiro treino no Brasil em preparação para o

campeonato mundial de Fórmula Um que começa dia
13 em' Buenos aires, O brasileiro estenderá os testes

também no sábado e no domingo, e seu objetivo
maior é regular seu Mac Laren para uma pista
ondulada corno Interlagos.

O ex-campeão mundial, nos testes deste final de
semana, utilizará o carro reserva da equipe Marlboro
Team Texaco para a temporada de Fórmula Um deste

ano. O carro, já pilotado em 1973, sofreu algumas
modificações em sua aerodinâmica e foi pintado com

as cores da nova equipe - vermelho, branco e preto.
Sua montagem será concluída amanhã cedo, em

Interlagos, e sua apresentação oficial à imprensa será à
tarde.

Além de regular o carro para pistas onduladas,
Emerson experimentará pneus e observará o

comportamento de toda a aerodinâmica
.

do Mac
Laren para pista ondulada;

_ Depois ele adaptará o

- carro, ao seu jeito de pilotar.
Os testes serão supervisionados pelo rnanager do

Marlboro Team Texaco, o neozelandês Alister
Caldwell que chegou hoje a São Paulo e esteve à tarde
na oficina do Team Eletroradiobraz, para acompanhar
os trabalhos de montagem do carro realizados pelo
mecânico Phill Sharp,

Para amanhã está prevista a chegada de um outro

mecânico da nova - equipe do ex-campeão e de um

técnico da Goodyear.
CNO - O Grêmio será advertido pela direção do

Conselho Nacional de Desportos, por manter

atividades esportivas durante o período de férias dos

jogadores, contrariando normas do CNO, segundo

opinião de dirigentes do futebol brasileiro Mesmo
assim a Colônia de férias do Grêmio, em Tramandaí,
no Beira-Mar Hotel, recomeçou ontem, com a direção
do time gaúcho alegando que não obrigou nenhum

jogador a participar da referida colônia, e que o clube

quiz apenas dar condições de férias aos jogadores e

seus familiares.
TITULOMUNDIAL - No fim desta semana ou início
da próxima, será fixado o local da luta entre o

argentino Carlos Monzon e o mexicano José Nápoles,
pelo título mundial de médios. A notícia foi dada

pelo promotor do encontro, o ator Alain Delon. Já
foram mencionados o Circo Galaxia, atualmente em

Paris e o Palácio dos Esportes, pois Delon quer que a

luta seja �ealizada na capital francesa.
_

TÉCNICO - Danílo Alves Pinto, ex-preparador físico
do América Carioca, assume hoje no Goiás, a cujo
plantel será apresentado pela manhã, no Estádio da

Serrinha. Alguns jogadores já voltaram das férias e se

apresentaram ao clube ontem.

CICLISMO - A Colômbia conquistou os principais
postos da Volta Ciclística da Costa Rica, tanto emi

individuais (estrada e montanha), como por equipes.
A superioridade colombiana ficou evidenciada nos

1.260 quíbmetros da prova, com seus representantes
ganhando sete das nove etapas disputadas. O

colombiano Wilfredo Insuasty foi o ganhador da

competição," registrando um tempo acumulado de

33h15m41s, sem jamais deixar a liderança. A última

etapa San José-Turrialba-San José foi vencida
ontem pelo colombiano Fábio Acevedo.

JULGAMENfO "- O Tribunal Especial da CBD

julgará dia 8 de janeiro, às 18 horas, os seguinte
jogadores: por participar de briga "ou conflito em

competição: Jorge Costa, Erandyr e Paulo Tavares

(Ceará); Ronaldo José Nogueira, Flavio Jorge E.

Cunha e Lucío Paixão Andrade (Nacional).
Por agressão a adversário: Da Costa (Ceará), Tião

(Nacienal), João Paulo Filho e Carícíõlo (Náutico),
Evandro (Desportiva Ferroviária)" e Hel� (América
Mineiro). Por atos de hostilidades: Adem (Atlético
Mineiro). Por desrespeito ao árbitro: Carlos Alberto e

Cejas (Santos);Mirandinha (São Paulo). Por se recusar
a assinar nota de advertência do árbitro:" Samuel
(Ceará).

.

"
Consta também da pauta os seguintes julgamentos:

por invasão de campo sem autorização: Iustrích.:
técnico do Coríntians, e Alberto Menezes, técnico do

Sergipe, que ainda está indiciado por tentativa de

agressão a jogadores adversários.

CRÍTICA - O vice-presidente de futebol cio
Internacional, Gilberto Medeiros, criticou ontem os

clubes que instituiram colônia de férias, pois no

segundo semestre deste ano, segundo entende - os
jogadores que participaram delas deverão apresentar
um mau rendimento físico por não gozarem O

período de recesso ao seu modo. Entretanto, mesmo,
salientando que se tratava apenas de um pedido,
Gilberto Meedeiros apelou para que os jogadores do
Internacional se apresentem hoje no Estádio dos

Eucaliptos, para, aos poucos irem recuperando a forma
física, corri trabalhos livres.

1:)..-

Apesar dos desmentidos da. direção do Figueirense,
Lauro Búrigo "poderá ser o novo treinador

do clube este ano. Ou também pode ser aproveitado
.

em uma comissão técnica, deixando' o cargo
,

de treinador para Iberê Rosa, que
ecumuterls com a função de preparador ttsico

A chance'de Iberê Rosa
'/ ,.

oua

confirmaçã·o de L,al!ro Búrigo?
O Figueirense estará se

reunindo hoje na praia de

Canasvieiras, onde será tra
tada uma série de assuntos

importantes visando a tem

porada de 1'974. Objeti
vando superar os. proble
mas existentes'no ano pas

sado, a diretoria tem como

principal meta reestruturar
-

o setor administrativo do

clube, com o ingresso de
rio�� membros.

Por outro lado, José

Tonolli, diretor de futebol,
que anteriormente afir
mava estar desejoso em

deixar o cargo, depois de

passar as férias de fim. de
ano repousando na praia,

decidiu de uma vez por to

das não continuar como

diretor, o que não foi acei
to pela direção do Figuei
ra. Sabe-se porém que To

nolli vai assumir outras

funções dentro do clube,
pelo menos uma onde o

trabalho seja mais ameno.

NOVO TÉCNICO
Para satisfação de, mui

tos torcedores o Figueiren
se terá já nesse início de

ano um novo treinador.
Com o afastamento da

Comissão Técnica - ela
volta ao clube depois das
férias mas regressa em fe
vereiro ao Rio para:' assu-

_ ruir a direção técnica da se

leção olímpica - Iberê Ro-

Iberê Rosa pode ser o preparador físico e Lauro o técnico

sa vai ser prestigiado pela
diretoria, acumulando as

funções de técnico e pre

parador físico, segundo in

formação de Domiense de

Paula Ribeiro.
Por outro lado, contra

riando as afirmações do

advogado do clube, que
Lauro Búrigo jamais esteve
nas pretensões do Figueira,

o treinador do Juventus es

tará presente hoje à reu

nião em C anasvieiras,
quando poderá formar jun-

to à comissão técnica do
time na atual temporada.
/

O preparador físico do

'Figueira e da seleção olím
pica, também não ficará
em. Florianópolis. Ele não
aceitou as bases do contra-

to com o Clube e imediata
mente rescindiu. Nocaute
Jack, que tem contrato

verbal, volta dia oito mas

somente para receber uma

parte de seus pagamentos,
retornando depois a, Gua
nabara.

JAILSON
Considerado o melhor

zagueiro central em

1973/74, Jailson talvez
não volte ao Orlando Scar

pelli. Ele aftrmou estar in

teressado em abandonar o

futebol, devendo dedícar-.
se aos estudos na Faculda
de de Engenharia, onde

está perto de se formar.

SOMENTE22

Segundo Domiense, o

Figueirense pretende man

ter um plantel de somente

.22 jogadores. Marcão,

Abel, Nie lson, Severo,
Land, Waldir, Mosca e Ânr
gelo, possivelmente, já não

pertencem ao Figueirense.
Célio foi buscar seu con

trato em Curitiba e deverá
assinar, o mesmo aconte

cendo com Caco, Moenda
e Elíseu, que terão seus

contratos terminados e de
verão assinar.

Nacional
A CBD determinou ontem que Zagalo deixe em seguida

a direção técmce do Flemenqopers '

cuidar somente do selecionado brasileiro. Ele
.

vai observar joqedores durante o nocional

.. )

Zagalo deve deixar o flamengo
até ·agosto, Joubert é o técnico

A Federação Carioca de Futebol rece

beu ontem à tarde um ofício da CBD,
determinando a im�diata apresentação de

Zagalo à Comissão Técnica, para começo/
logo o trabalho de ob,servação visando a

convocação de jogadores que irão a Alema

nha.

Esta determinação contrariou inclusive
o pensamento da direção do Flamengo,
que esperava liberar Zaga lo somente em

28 de fevereiro. Ontem mesmo João Ha

velange examinou e aprovou o plano de

Antônio do Passo, diretor de futebol da

CBD, para reformulação da Comissão

Técnica do selecionado brasileiro.

Depois de aprovado o esquema, Have

lange autorizou entendimentos com Car�
los Alberto Cavalheiro, atual supervisor
do Vasco da Gama e com Raul Carlesso.

O primeiro será convidado para supervisor
da seleção e o outro para integrar a equi
pe de preparação física da CBD.

De acordo com o plano aprovado, a

Comissão Técnica passará a ter um vice

presidente que já foi praticamente esco

lhido, mas que só terá o nome revelado

após a volta de João Havelange da Alema
nha prevista para o dia 16:

VIAGEM
Silvio Pacheco e Abílio de Almeida,

dirigentes da CBD, viajaram ontem à noi
te para Frankfurt, Alemanha, onde assisti
rão dia 5, sábado, ao sorteio das chaves
semifinais da Copa do Mundo, que. será
realizado durante reunião da FIFA. Have

lange também irá a Frankfurt com-a mes

ma finalidade, mas seu embarque só deve
"
ocorrer amanhã.

Ontem a CBD recebeu um telegrama
da Federação Mexicana de Futebol, con
firmando a vinda do selecionado daquele
país no dia 31 de março, para jogar com a

seleção do Brasil.
-

Os mexicanos haviam

alegado impossibilidade de estarem no

Brasil nessa data, mas acabaram aceitando

Zagalo renovou contrato mas volta somente em agosto o convite.
::k" �':

Gi liari terá que dar explicações ao CND

Denúncias de Linhares �

pressionam Giuliari
um mês, aproximadamente, João

Linhares, deputa o -federal por Santa Catarina, enviou
um documento a Conselho Nacional de Desportos e à ji.,
Confederação BT ileira de Desportos, acusando José �,
Elias Gíuliari, residente da FCF, "de prejudicar
del'ib er ad ament o representante catarínense no

campeonato nacional, obrigando-o a disputar dois
certames paralelos '.

E ontem à·tard , Milt�n Lemes do Prado, presidente
do Conselho Reg onal de Desportos, informou que
recebeu um ofício o CNO, pedindo que sejam apurados
junto à Federaçã Catarinense de Futebol, .os fatos
denunciados pelo d putado João Línhares,

- Não posso adi ntar muita coisa por enquanto, pois
tenho que entrar contato com Giuliari. Depois então
explicarei todos os etalhes da solicitação feita ao CRD

pelo CND. Fui apa ado de surpresa e vou convocar

hoje mesmo o Giulia i para uma reunião. .

Em Joinville Jo Elias Giuliari, ao contrário do

presidente do CRD, ão estava nem um p�uco surpreso
com o fato, mas tam ém preferiu não falar muito sobre
o assunto:

I
- Eu já sabia que q Conselho Nacional de Desportos

iria encaminhar este pedido ao CRD, depois que alguns
dirigentes do Figueiren�e estiveram tio Rio' de Janeiro.
Mas .estou tranquilo e Mo vou me preocupar nem um

pouco por causa disso. .

A explicação para a
\

anquilídade de Giuliari está na

certeza de que sua enti ade agiu de acordo com a lei
com rela-ção ao campeona o estadual:

- Até sexta-feira o assunto estará resolvido

tranquilamente. Depois d saber do presidente do CRD
maiores detalhes sobre o roblema, vou encaminhar ao
CND a documentação ped da, que reSUIIH}·S� às atas das
reuniões do Conselho ,Arbitral, onde encontra-se tudo

que foi decidido pelos clubes em termos de campeonato
estadual.

.

Brunelli 'assume e \':�7
muda seus planos "'1

;'

I
�

Fernando Brunelli, que voltou o tem de Porto Alegre
onde foi passar o final de ano com família, assume hoje
oficialmente o cargo de supervisor .do Flamengo. Além
de iniciar imediatamente a reestruturação do

departamento de futebol, a fim d que dia 9, na volta
dos jogadores das férias o órgão j funcione com nova

estrutura, Brunelli terá que alte ar um pouco seus

planos, pois Zagalo estará a serviço da seleção brasileira.
DISPENSAS

Sobre a situação de jogador�s que deverão ser
dispensados, não ficou nada decidi�o ainda, sabendo-se
apenas que é certa a devolução de Toninho ao 'São Paulo
e de Sérgio ao Internacional, além de Fio, que terá

passe-livre.
Ivan Drumond, vice-presidente qlo Flamengo, tão logo

soube da convocação de Zagalo, ,4ue deve apresentar-se
imediatamente à CBD, informou que o ex-jogador
Joubert vai substitui-lo até a volta do treinador, já com

seu contrato renovado.
A viagem de Dario a Belo Horizonte, onde esteve no

escritório do presidente Nelson Campos, do Atlético

Mineiro, com quem tratou de sua possível transferência,
causou surpresa e insatisfação aos dirigentes do

Flamengo. Eles afirmam que o jogador, está nos planos
do clube e que tem contrato até 1975.

Mesmo
..

estranhando a atitude de Dario: por�ueJ
segundo dirigentes do Flamengo o clube devena ter SIdo",
procurado primeiro, eles admitem a venda do jogador, �efA .

que dependeria apenas da proposta que o Atlético

Mineiro ftzesse pelo artilheiro.
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,

Navio 'chega com gás, mas
.distribuição começa hoje

I

gás, se um outro petroleiro não chegar até
o próximo dia 10 trazendo um novo carre

gamento, haverá novo colapso no forneci

mento do gás em Santa Catarina.

PEsaUEIROS ITALIANOS

Três barcos. pesqueiros da Companhia
Blandina Ignácio, de Sicília, na Itália, tive

ram que aportar ontem em Itajaí por falta
de combustível e alimentos Borgea, Itla e

Laura Madre deverão seguir' viagem com

seus oito tripulantes cada, para Monte-
\

vídeo, onde deverão exercer suas atividades

pequeiras, que é permitida pelo tratado da

pesca assinado entre os Governos da Itália e

Uruguai. Hoje, os três pesqueiros deverão
chegar a Florianópolis onde esperarão a

autorização a ser dada pela,Capitania dos

Portos para prosseguirem viagem.

Belliard deixa·o comando

do 23� B.I para Safordes
-

Blumenau (Sucursal) -r- O Coronel

Eduardo Dória Safardes, sub-Comandante
do Corpo de Cadetes da Academia Militar
de Agulhas Negras, deverá, nas próximas
horas, através portaria do Ministro do Exér

cito, Orlando Geisel, ser nomeado para o

cargo de comandante do 230. Batalhão de

Infantaria, substituindo o Tenente=Coro

nel Aurélio Marques Belliard. Paralelamen

te, ,o Ministro do Exército assinará uma

portaria exonerando o atual comandante
do 230. BI que poderá ser removido para
exercer função no Comando da 5a. Região
Militar, em Curitiba em unidade sediada no

Distrito Federal, em Brasília.
De acordo, com informações prestadas

pelo Tenente-Coronel Aurélio Marques

/

Balliard, a posse do novo comandante
deverá ocorrer em fins do corrente mês ou

princípios de fevereiro. O novo comandan
te foi colega de turma do Tenente+Coro
nel, Aurélio Marques Belliard, na Academia

Militar de Agulhas Negras e sua promoção à

coronel ocorreu em 25 de agosto do ano

passado.

O Tenente-Coronel Aurélio' Marques
Bellíard explicou que a nomeação de seu

substituto faz parte de um processo de roti

na administrativa do Exército, segundo a

qual os comandantes de unidades são relo

calízados depois de um prazo de 2 anos,

visando oferecer condições a qUe "outros

colegas exerçam funções de comando".

Comando também

muda no 62�
Joinville(Sucursal) - o tenente-coronel Jacobsen. A fransferência de Comando está

Jadir Machado, atualmente lotado no De- programada para o próximo dia 22, mas o

partamento de Educação do Exército, na tenente-coronel Jadir Machado deverá assu

Guanabara, assume' este mês o Comando do mir as novas funções somente no dia 27,
620. Batalhão de Infantaria, de Joinville, quando irá se desligar definitivamente do

em substituição ao tenente-coronel Osmar cargo que exerce na Guanabara.
,;./

Furb- encerra 'inscrições

para o vestibular hoje
Blumenau (Sucursal) - A Fundação

Universidade Regional de Blumenau encer

ra às 20 horas de hoje, as inscrições para os

exames vestibulares do corrente ano e as

previsões de fontes universitárias indicam

que o número de inscritos poderá ser supe
rior a 1000 estudantes que disputarão entre

si as 835 vagas existentes para QS cursos em

Blumenau, além de outras 100 divididas
nos cursos de Rio do Sul e Brusque, respec
tivamente.

Até ontem, por volta das 10 horas, o

total de inscritos tinha superado a marca de

450 candidatos, mas diante I das significa
tivas filas de interessados, que hoje prova
velmente serão maiores, estimativas otimis
tas garantiram que tal número iria superar a
600 inscritos. Para os exames vestibulares

Estatí stica
Municipal é
agora do Ibge

,
'

n , Criciúma (Sucursal) -

Á antie;a Agência Munici
pal de Estatística de Cri-
'ciúma, que foi responsável
por todos os levantamen
tos populacionais e inclusi
ve topográficos do municí

pio, deixa de existir a par
tir de hoje para dar lugar à
Agência de Coleta do Insti
tuto Brasileiro de Geogra-

. fia e Estatística. A refor
mulação dos serviços de
estatística e levantamentos

I ger gráficos da região Sul
do Estado vem ao encon

tro a aspiração da Associa

ção dos Municípios do Sul
do Estado 'de Santa Catari
na, que há dez anos reivin
dicou ao Governo Federal
a implantação de urna

agência de estatística vi

sando facilitar a execução
de seus planos.

A nova agência do
IBGE deverá abranger os

municípios de Criciúma,
Içara, Urussanga, Sideró
polis, Morro da Fumaça,
Meleiro e Nova Veneza. A

primeira atividade do ór-.

, gão na região Sul será a di

It!(,' visão dos municípios em
'I áreas para a realização de
um levantamento estatísti
co de cada um.

perior a �OO candidatos.
O programa de provas para os exames

vestibulares está assim delineado: domingo,
� horas, Pavilhão "A" da PROEB - "Co

municação e Expressão", com provas de

Língua Portuguesa e Literatura Brasileira e

Língua Estrangeira; segunda-feira - Ciên-

cias I, com provas de Matemática e'Físíca;
terça-feira - Ciências II, com provas de -

Química e Biologia e quarta-feira Estudos

Sociais, com as provas de História Geral f

do Brasil, Organização Social e Política do

Brasil, e Geografia Geral e do Brasil.

A divulgação da classificação do concur

so vestibular ocorrerá no dia 14, às 9 horas,
devendo as matrículas dos aprovados serem

feitas entre os dias 14 e 18, no horário das

9 às 12 horas e 14 às 19 horas.

Orleães quer ano novo com

mais energia em seus lares
Orleães (do enviado es

pecial Jotta Pereira) - Ta

rifas altas cobradas relígío
sarnente em dia, energia
com quedas frequentes e

constantes interrupções no

fornecimento, é o panora
ma existente na cidade de

Orleães, que vem causando
preju ízos às indústrias lo
cais e irritação na popula
ção pelo mau serviço pres
tado pela Companhia Na
cional de Mineração Barro
Branco. Concessionária da
rede de energia elétrica de

uma cidade pequena no

Sul do Estado, com econo-

'mia baseada na extração
de carvão e na agricultura,
a Companhia Barro Branco
não vem correspondendo
as expectativas da popula
ção com relação ao forne

cimento de energia elétri

ca, onde os cortes sem pré
vio aviso são frequentes é
as oscilações irritantes. O

problema vem se arras

tando há longos anos, sem

que a direção da concessío
nária adote alguma provi
dência, apesar das reclama
ções dos' usuários e da in

terferência das autoridades
e até de políticos influen
.tes na região.

f
Como o problema se

agrava dia-a-dia, muitos

impresãrios já manifesta
ram interesse em transferir
suas indústrias para Tuba
rão e Criciúma onde as

condições são melhores e

inexistem problemas dessa

natureza. Também enten

dem que os incentivos fis
cais oferecidos pelas duas

prefeituras contribuem pa

rnapressar a' decisão dos

empresários locais.

As reclamações atingi
ram seu ponto culminante
durante os festejos de Na

tal, que foram comemora

dos na luz de vela, pois a

cidade permaneceu quase

Uma vela improvisada na rua reflete o espírito do povo que não .sabe a quem reclamar ...

24 horas sem a luz da Bar
ro Branco. Alguns se con

formavam com o fato de

passar o Natal às escuras,
dizendo em tom de blague
que "todos nós de Orleães
estamos acostumados a vi-

.. até mesmo nas festas, o comércio sofreu e um lampião é sempre um bom utensílio

ver assim, sempre no escu

ro".
Dentre as indústrias, cu

j o s dirigentes manifesta
ram-se interesse em se

transferirem de Orleães,
destacam-se as firmas "Fá
brica de Móveis Zorner", a
"Granja Suely" e a "Calça
dos Jotagê", as maiores do

município.

CELESC ISENTA

Em declaração presta
das a O ESTADO o Sr.
Osvaldo Douat, dir e tor
presidente das Centrais
Elétricas de Santa Catari
na, revelou que o forneci
mento de energia elétrica
de Orleães não está afeto à

<, Celesc, sendo concessioná
ria a Companhia Barro
Branco. Anunciou que a

empresa governamental es
tá mantendo entendimen-,
tos para assumir o controle
das redes de fornecimento

de energia no município,
constituindo para tanto
uma comissão especial.
Adiantou que essa comis
são está procedendo o le
vantamento do patrimônio
e realizando um estudo de
viabilidade econômica, vi
sando concluir os entendi
mentos para assumir o ser

viço público local.

Enquanto a Celesc .pro
cura atender as reivi nd i

cações da população leva
das através das autoridades
locais e da Associação dos

Municípios da Região Sul,
. os moradores prejudicados
continuam aguardando

uma solução para o proble
ma que vem se arrastando
há anos, recebendo sempre
a mesma justificativa do
Barro Branco: "a empresa
não tem condições de ofe
recer um serviço melhor

por falta de recursos".

Cerveja faltou no Sul porque
foi grande

•

consumo no Inverno
necessidades das empresas produtoras de cerveja.

Para a Justi Bebidas - distribuidora da, Antár
tica - a crise é reflexo do "inverno quente",
quando foi consumida uma quantidade excessiva
de cerveja, não havendo uma estocagem para o

Criciúma (Sucursal) - A falta de matéria pri
ma e o alto consumo do produto registrado no

inverno, são as principais causas apresentadas
pelas firmas distribuidoras para justificar a falta
de cerveja em Santa Catarina; De acordo com a

informação prestada pelo gerente da Distribui
dora da Skol em Criciúma - Comercial

Nuernberg, a cevada está em falta enquanto o

vasilhame e o óleo F ilói - usado no forno para
cozinhar a cerveja - estão sendo produzidos em

quantidade que não atende nem a 50% das

O PAPEL EM FALTA

A falta de papel está sendo um problema para
os representantes de bebidas no Sul do Estado
rotularem as garrafas. A firma Nicolas Merino

SIA está vendendo o Ron Merino em caixas de

uísque estrangeiro (de papelão) devido à falta de

papel. Segundo o proprietário da. fuma, as pape
larias não conseguem mais atender ao grande
número de pedidos das empresas que necessitam
de caixas para vender seus produtos.

verão. José Freta & Cia � representante da

Braluna, acredita que um outro grande problema
é a falta de papel para o rótulo das garrafas. Justi
fica acrescentando que a cerveja em lata continua
em evidência no comércio do litoral.

Muitos reclamaram da' falta nas
Criciúma (Sucursal) - A falta de cerveja nos

bares e restaurantes de Criciúma causou preocu
pação nos consumidores mais "alegres" porque
tiveram que festejar o ano novo à base de uísque,
cachaça e similares e porque o calor não chegou a Nos bares considerados pontos de reurnao

ser amenizado pelas constantes chuvas. A cerveja. para bate-papo, a insatisfação dos habituais con

começou a faltar segunda-feira - véspera de ,sumidores de cerveja chegou a provocar brigas,
Natal - na cidade. Alguns bares que se abaste- que logo foram acalmadas pelos proprietários das

festas
casas. Com a falta da cerveja, o uísquepassou a'

ser o produto mais procurado para comemorar a

passagem de ano em Criciúma. Os produtos na"

cionais levaram grande vantagem na venda pelos
seus preços acessíveis, enquantos, os estrangeiros,
vendidos em poucas localidades tiveram uma

saída que não chegou a surpreender os comer

ciantes.

ceram no começo de dezembro prevendo uma

boa saída do produto saíram lucrando, mas já
iniciaram o ano sem uma garrafa.

Novo Prefeito ainda não escolheu o

sucessor de José Ferreira da Silva'
Blumenau (Sucursal) -

Passados poucos dias do

desaparecimento do pro
fessor José Ferreira da sil
va, a Fundação Dr. Blume
nau começa a sentir a au

sência daquele que fez da
Biblioteca Fritz Müller a

maior do Estado, onde cer

ca de 50 mil livros estão à
disposição dos interessados
entre os quais muitas obras
raras e de grande valor. O
próprio Prefeito Felix
Theiss ao transmitir a Che
fia do Executivo Municipal
pelo prazo de 22 dias ao

Sr. Alfredo Iten reconhe
ceu que a Fundação Casa
Dr. Blumenau sofreu uma

vertia irreparável com a

morte do professor Fer
reira da Silva, enfatizando
que o início de 1974 deve
rá ser um ano crítico para
aquela casa de cultura. Sa
lientou, ainda, que uma

das primeiras tarefas - e

dts mais difíceis do Prefei
to Alfredo, Iten será a de

"superar este problema".
Embora não tenha sido de
finido o nome do sucessor

do escritor José Ferreira
da Silva para ocupar a dire-

ção da Fundação Casa Dr.

Blurnenau, alguns nomes

estão sendo cogitados, mas
fontes da Municipalidade
adiantam que será muito
di fícil encontrar alguém
do gabarito de seu anteces

sor, embora o processo de
escolha venha sendo feito
de um critério acurado.
QUEM FOI

Catarinense de Tijucas,
José Ferreira da Silva nas

ceu a 16 de janeiro de
1897, transferindo-se com

rdoís anos para a Capital
onde fez o curso primário. ,

Estudou também na Esco
la Paroquial de Santo
Amaro do Cubatão - hoje
Santo Amaro da Impera-
triz - dirigida pelo profes
sor Sebastião de Oliveira
Dias. O ginásio foi iniciado
no Colégio Catarinense e

concluído no Colégio São
José de Pareci Novo, Rio
Grande do Sul. Nessa épo
ca colaborava com a Revis
ta Infantil de Petrópolis,
denominada "Beija Flor".
Voltando a Santa Catarina,
após prestar exame peran
te o professor Horácio Nu
nes Pires - autor da letra

do Hino de Santa Catarina

-, Ferreira da Silva foi
aprovado e nomeado re

gente da Escola Primária
de Canoinhas, onde perrna
n e ceu até 1919, tendo
exercido também o cargo
de tabelião, em caráter in-
terino. ,

Transferido para Bom
Retiro - atualmente Lu
zerna - continuou exer-I
cendo o magistério até

1920, quando foi transferi
do, a pedido, para Blume
nau. Começou exercendo a

direção da escola de Ara

f}QI1gas, situada no municí

pio de Indaial antes de. ter
sido desmembrado de BIu
menau. Concursado para o

cargo de Escrivão de paz e

Tabelião do então 70. Dis-,
trito de Blumenau, atual
mente município de Ro

deio, Ferreira da Silva per
maneceu no cargo durante

quatro anos consecutivos.
Em Rodeio, resolveu con

tinuar com as atividades
jornalísticas iniciadas em

Canoinhas onde colaborou
com o "Timoneiro do Nor
te" e fundou, o semanário
"O Escudo", tendo dirigi-

. 00 durante cwatro anos,
ou seja até 1Y24. Nesse

ano, foi transferido' para a

sede do municíplô-para ser

titular do Cartório de Cri

me, Cível e Comercial e,
dois anos depois, fundou
com Otaviano

:

Ramos o

jornal "A Cidade".
O POLITICO

Muito embora resolves
se publicar seus estudos
históricos, biografias e tra

duções de trabalhos ao ale
mão e italiano, o professor
José Ferreira da Silva in

gressou- na política candí
da tando-se ao Conselho
Municipal, pouco antes da

Revolução de 1930. Conti
nuou publicando seus tra

balhos e exercendo ativi
dade política, tendo sido
eleito vereador em 1935 e

assumiu a presidência da

CâmaraMunicip.al até ja
neiro de 1938, quando foi

nomeado. Prefeito de BIu
menau permanecendo na

Chefia do Executivo até
maio de 1942.

Após residir alguns anos

no Rio de Janeiro e em

Curitiba, o professor José,
Ferreira da Silva, que nun-

ca perdeu seus contatos

com os blumenauenses,
voltou para ficar em 1962,
atendendo convite do Pre
feito Hercílio Deeke p�lfa
dirigir a Biblioteca Fritz

Müller, recém criada e que

conta'(a com apenas 3.000
volumes. O Legislativo Mu
nicipal reconhecendo seus

serviços concedeu-lhe o

título de "Cidadão Blurne
muense". Ao deixar a bi
blioteca, Ferreira da Silva

. dinamizou 'seu funciona
mento' e seu acervo foi au
mentado para 50 mil volu

mes., transformando-a na

maior de Santa Catarina.
Também o Governo da

República Federal da Ale
manha reconheceu seus

serviços e o trabalho inte

lectual em benefício da

aproximação entre o Brasil
e a Alemanha, conferiu-lhe
a Comenda da Ordem do

Mérito, no grau de Grande
Oficial, por decreto de 15
de abril de 1970.

Ainda em 1970, o escri
tor José Ferreira da Silva
f oi eleito para ocupar a ca
deira número 4 da Acade
mia Catarinense de Letras.
Anteriormente, havia sido
eleito para sócio corres

pmdente do Instituto His-
tórico e Geográfico de
Santa Catarina.

Desde 1928 até 1972, o
escritor José Ferreira da

Ferreira da Silva, uma perda irreparável para o Vale

Silva publicou' 20 obras,
iniciadas com "O Padre Ja
cobs" - uma biografia do

primeiro vigário de Blume
nau - e terminadas com o

lançamento em 197-2 do li
vro intitulado "História de
Blumenau". Também pu
blicou duas traduções, sen
do a primeira de um drama
teatral de Strindberg inti
tulada "Dança Macabra" e

a outra "Viagens pelas Co-

lônias Alemãs da Província
de Santa Catarina", de au

toria de J, J. von Tschudi.
Ultimamente, o professor
José Ferreira da Silva dirí-

g ia a revista "Blumen�
'em Cadernos" dedicada ao

estudo e divulgação <L-i his
tória de Santa Catarina,
tendo sido publicados 14
tomos contendo 168 ca

dernos.

Itajaí (Sucursal) � Somente a partir de

amanhã o gás voltará a ser vendido à domi

cílio nas cidades do litoral catarinense,

apesar 'de o petroleiro "Sul' do Este" ter

chegado ontem à noite a Itajaí trazendo 2

mil toneladas do produto. O navio "Cidla",
que deveria descarregar 800 toneladas

terça-feira em Itaja í, teve sua rota desviada

para outro Estado, embora a direção da

Fronape em Santa Catarina não tenha pres
tado iníormação alguma aos órgãos de

divulgação a esse respeito.

A crise do gás em Santa Catarina come

çou em 25 de dezembro como o atraso que

se verificou até ontem na chegada dos

navios petroleiros. Segundo a ínformação
prestada pela direção da Heliogás e Liqui-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Departamento de 'kículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade '9UrW'5ii"

SIGA ESTA SETA.
voctVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUfOR GARANTIA.

i I HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

VOLKS 1300 - Verde Folha 1969
VOLKS 1600 - Branco Lotus...•... ; 1969
VARIANT - Branco Pérola 1970
CORCEL CUPÊ - Azul Mozaico ., ; : 1971
OPALA 4 Portas SS - Cinza Prata Metálico 1971
DODGE DART 4 Portas - Branco clVinil Preto 1970
FORD CORCEL 4 Portas - Branco Alpino ; ;;;;;.1970
FORD CORC,EL - Grená e Preto ; 1969.

COMBU:IO DE

AUTOMOVElS

Opala Cupê Especial - Vermelho Formula OK 1974
Opala Cupê Especial - Marron Cajú OK 1974
Chevette - Rosa Pantera OK 1974
Opala Cupê 'Especial - Azul Claro 1972

Opala 4 portas - Marron Metálico l.972
Opala 4 portas - Escarlat 1973

Fuscão - Azul Safari OK 1974
Variant - Verde Folha 1972
Variant - Azul Diamante : : 1972

POSSUlMOS..cARROS lERO QUILÓMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 63,12

Florianôpolis.
-

EM FLORIAN'OPOLIS
ALUGUE UM CARRO NOVO,E

DIRIJA-O VOCE M'ESMO

AUTO LOCADORA COELHO

RUA FELIPE SCHMIDT, 83

FONES: 2777 OU 2765
,.

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto,
FONES: 4673 - 2952

'.

/.

OPALA VÁR IAS CORES .

CHEVETTE VÁRIAS CORES
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES
GALAXIE LANDAU
DODGE CHARGE R

"

VARIANT
TL 1.600

LANCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAN
CIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

\ ,

�/
I�\

GATÃO AUTOMOVEIS
'"

Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80
CHEVETTE VERMELHO CORAL "OK" , " 74
,OPALA CUPÊ AMARELO GRAN PRI X (JÓiA) 73

lKOMBI BEGE NILO
_

71
VOLKSWAGEN TL AZUL PAVAO '" 71
VOLKS V(;'RMELHO CEREJA 70

i

(
-

G��"'i C. RAMOS S.A.
.

• R
.

VFICULOS NOVOSS Possufrnos todalinha VW nas diversas co
res 74

REVENDEDORES AUTORIZ-{illOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULaS USADOS'

Volks 1500 - Verde ' . . . . . . . . .. 1972
Volks 1300- Azul Diamante

,. 1970
Sedan 4 portas Azul Diamante , 1970
.Dispornos de motores 1.300, 1.500 e 1.600. novos ou
recondicionados à base de troca.

FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES

1974
1974
1974
1973
1971
1972
1971

�,.--forisa
DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-51 e 64-51
COMPRA-VENDE-TROCA-FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EQUIPADOS.

, Galaxie 500 sedan, mec., cinza e preto 1968
Galaxie 500 sedan, mec., verde 1967
Corcel G.T., verde e preto 1970
Corcel G.T. branco e preto 1969
Corcel cupê luxo, verde ' 1971
Corcel cupê luxo, branco e.preto . 1969,
Corcel sedan luxo, turquesa real .1971
Corcel sedan luxo, vermelho .1971
Corcel sedan luxo, marrom. . 1970
Corcel sedan luxo, azul claro . 1970
Corcel belina, verrnelhax . .

. 1971
Corcel belina, vermelha .1970

Volks 1500 sedan, laranja monza

Volks 1300 sedan, vermelho' ..
Volks 1300 sedan, verde caribe
Volks 1300sedan, branco polar
Volks 1200sedan, vermelho ..

Vai ks T. L., azul pavão '

.....

Volks karmann·ghia T.C .• vermelho

.1972·

. 1971

.1968
. 1968
.1963
. 1971
.1970

DKW vemaget, gelo
DKW vemaget, gelo

.1965

.1960

Rural willys, 4x2 azul e branco
Ru ral willys, 4x4, verde e branco'
Aero willys, amarelo claro

.1972 '

. 1971

.1965

F-l00, marrom . .

F·l 00, marrom . .

F·350, verde icarai

. 1958.

.1965

.1970

I

GALAXIE VENDE-SE
Vendo Galaxie branco, ano 68�80 mil km, rodados, jóia,

por uma barbada. Tratar à rua José Lins do Rego, 127, bairro
Bom Abrigo. dia 29, somente na parte da manhã. Nêgócio de
ocasião.

KOMBI 70 VENDE-SE
"

Vende-se Kombi 70. Tratar com Sr: Hermes pelo fone
3990 ou 3664.

TV. MARCA EMERSON
(lmportada medeio antigo). com tela de 13'polegadas, em bom

funcionamento. Preço:..Cr$ 400,00 ii vista. Tratar com Sr. Aldo.
Rua Dr. Fúlvio Aducci, 683 - Fone 6467

ESTREITO - FLOR,IANÓPOLlS

CLUBE NÃUTICO RIACHUELO
CONVOCAÇÃO

De ordem do Senhor Presidente e de acordo com os arts.
34 e 36 do Estatuto Social, aprovado pela Assembléia Geral
Extraordinária realizada no dia 09 de outubro de 1973 e

homologado pela Federação Aquática de Santa Catarina em

27 de novembro de 1973, ficam convocados os senhores
sócios do CLUBE NÁUTICO RIACHUELO, para a reunião
de Assembléia Geral Ordinária, a realizar-se no dia 09· de
janeiro de 1974, às 20,00 horas em primeira convocação com

metade mais um dos sócios ou as 20,30 horas em segunda
convocação com oualquer número, para a seguinte ORDEM
DO DIA:

1. Eleiçâc, do Conselho Deliberativo do CLUBE
NÁUTICO RIACHUELO.

Florianópolis. 20 de dezembro de 1973.

João Lecnelds Paula

10. Secretário

SINDICATO DOS TRABALHADORES NA
INDÚSTRIA DA CONSTRUCÃO CIVIL DE
FPOLlS, SÃO JOSÉ,! PALHOÇA E BIGUAÇU.

EDITAL DE CONVOCAÇi�O
O SJNDICATO .DOS TRABALHADORES NA INDÚS·

TRIA DÀ CONSTRUÇÃO CIVIL DE FLORIANÓPO.LlS,
SÃO JOS(. PALHOÇA E BIGUAÇU, CONVOCA TODOS
OS SEUS ASSOCIADOS PARA UMA ASSEMBL�IA
GERAL EXTRAORDINÁRIA QUE REALlZAR-SE-Á NO
DIA 4 DE JANEIRO DE 1974, EM PRIMEIRA CONVOCA
çÃO ÀS 17 HORAS E EM 2a. CONVOCAÇÃO ÀS 17,30
HORAS.

ORDEM DO DIA
1. RETIFICAÇÃO DA COMPRA DO IMÓVEL
2. A COMPRA DO IMÓVEL VEM SENDO EFETUADA

POR CONTA DE RENDAS PRÓPRIAS.
'

FLORIANÓPOLIS, 02 DE JANEIRO DE 1.974.
PEDRO CUNHA FILHO

PRESIDENTE'
�-----------------------

CERTIFICADO EXTRAVIADO,

,

Foi extraviado o certificado de uma Variarit marca Volkswaqen
placas SG-3794 - Pirassununga - SP, motor no. BV-015673,
.chassi no. 015261, de propriedade do Sr. Luiz Ferro.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de um Volkswagen ano 1973, placas

AB-6132, motor no. BF-637769 chassi no; BP-953669, de pro
priedade de Luiz Fernando Scheibe. Rua Cônego Bernardo, 45 -

Trindade.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação categoria

amador pertencente ao sr. 'Zoroastro Nativo Mência

CARTEl RA EXTRAVIADA
Foi perdida a carteira de motorista profissional pertencente ao

Sr. Etelvina Vidal Vieira.

DECLARAÇÃO
Vera Regina Moellmann de Souza, declara para os devidos fins

que estraviou o Certificado de propriedade de seu, Automóvel Marca
Volks, ano de 1972, de cor amarelo Colonial, de Chassis no.

BP-875.299, de placa CR-3992,
Criciúma, SC, ,28 de dezembro de 1973.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os seguintes documentos pertencentes ao Sr.
Antônio Francisco Martins Neto:
Garteira de Motorista Amador e,,'GQrteira de Identidade expedida
pelo IML.

SINGER SEWING MACHINE-

COMPANV

necessita der

'VENDEDOR'ES
,

com bastante comunicabilidade, boa apre

sentação para a ven�a de nossos produtos. Ga
rantimos treinamento remunerado e ótimo

.'� .

ambiente de trabalho, além de possibilidades
de ganhos bastante compensador. Exige-se re

ferências e os interessados queiram tratar à
Rua Felipe Schmidt 34 no horário comercial.

IMOBILIÁRIA BERCATON LTDA.
CGCMF 82.895.236/001

R. Cei. Pedro Demoro, 1791 - FONE 6674 - Estreito
Fpolis - SC

VENDEM-SE'
,
- Em Canasvieiras, casas bem localizadas, 3 quartos, sala,
cozinha, quarto de banho, financiadas a longo prazo.
--Um lote c/área de 324m2 berri localizado-financiado
- Baía Norte Éd. Condessa- Aptos. prontos c/3 quartos,
sendo 2 c/arrn, embutidos, sala c/terraço, banheiro social to
do azu lejado, quarto do casal c/banhelro privativo (su ite) co
pa, cozinha, dependência de empregada completa, garagem
(box) todo de frente, e/vista para o mar, área útil 143m2.
fi nanciado a longo prazo.

.

- Diversos lotes na Trindade, financiados.

ALUGAM-SE
- R. João Pinto, 'Ed, Bamércio, apto c/2 quartos, sala, cozi
nha, banheiro, área de serviço e dep, de empregada.
- R. Prof. Henrique Brigmann Ed. Luiz Fernando, apto. c/3
quartos, sala, cozinha, banheiro, dep. de empregada, área de
serviço e garagem.
- R. Ce'!:' Pedro Demoro, 1791 - Estreito, sala c/60m2 .•

próprio piescritório.

'EM TUBARÃO
Apartamentos No "Edifício CU\UDIA" financiamento até
'240 meses
VENDE-SE

.

, Boa residêricia a Rua Manoel Antunes Correa. Financiada
Cr$ 648.87 mensal.

"

Um lindo apartamento no centro, todo tapetado e con1
armários embutidos financiado Cr$ 1.775,30 mensal.
Apto. no Edifício Bossele - financiado
COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS CLIENTES

TERRENOS
Terrenos no morro do loteamento Catedral. para construcão

; de 'alvenária, em '36lneses sem juros:
" .' ;'.

Ter''iEln9s no Parque da Boa Vista, após Colégio Dehon em 35
meses sem juros
Pequena fazenda - 13 hec. - Gravatal
Terreno a Rua Recife - prox. à Rua Felipe Schmidt
Terreno na Vila Moema - medindo 21 X35
Terreno na Vila Moema medindo 12x35
Terreno na Rua Felipe Schmidt - esquina
Terrenos em Oficinas 21 x45

,

Terrenos nas proximidades do Colégio Dehon 36 meses sem

juros

ALUGAMOS
Residência próximo Lar da Menina Cr$ 600,00 mensal
Apto. Rua São José Centro Cr$ 700,00 mensal
Casa de madeira próximo ao pequeno príncipe Cr$ 250.00
mensal
Residência Rua Rui Barbosa=- Cr$ 450,00 mensal

Alugar casas, apartamentos ou salas, selecionar inquillnos,
contratar oferecer garantiás e dar tranquilidade a você que é
proprietário. é a nossa função. Portanto se V. Sa. deseja
comprar, vender ou alugar seu imóvel procure-nos,

'Predtbens Imobiliária Ltda
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória'
Fóne 1042 - Tubarãô.

VENDE-SE
APARTAMENTOS amplos, no Edif. Na. Sra. de Fátima, rua
Gaspar Dutra - ótima localização.
Acomodações: 3 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área
serviço, dependência p/ empregada com banheiro.

TOTA,LMENTE FINANCIADO.
.

Tratar. na IMOBILlARIA SANTA CLARA LTDA., rua Dr.
Fúlvio Aducci, no. 922 - Fone 6257 - Estreito.

PSICOLOGA
'

Dra. Vera lucia Rocha
DIAGNÓSTICO PSICOLÓGICO'DE CRIANCAS E ADULTOS

-

ORIENTAÇÃO VOCACIONA'L
SELEÇÃO PROFISSIONAL PARA FI RMAS.

Consultório - Rua Deodoro, 15
sala 202 Fone 4138 - Florianópolis. SC.

DERMATOLOGISTA'
Ora. Maria Carmem de S. Santos Berber

Doenças na pele, couro cabeludo e unhas
Limpeza de pele, depilação ,

Consultas no período da tarde
Consultório: RIa �odoro 15 - s/202 - Fon�

.

4138 - Florianópolis
'

. EXCLUSIVIDADE EM BONECOS DE LATEX

BOUIIQUE 'VALERIA
Rua Saldanha Marin�o. 1 Esq/Tiradentes

1:1
-

, :I
. Brognoli Imõveis

ADMINISTRAÇÃO E VENDAS

VENI:lE
- 595, Casa de Alvenaria - Rua Tavares Sobrinho - Itaguaçu'
- 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, terreno com 376m2 -

Cr$ 65.000,00.
-635, Casa de Praia -;: Sto. Antônio de Lisboa � terreno com

r

366,00m2 - Õtjrna Localização - Cr$ 30.000,00.
- 643, Casa de Madeira - Rua Afonso Pena - 4 quartos,
sal a, copa. cozinha: banheiro, garagem terreno com

4.472,00m2 - c-s 60.000,00.
'

- Casa de Alvenaria com. 180,00m2 - Rua Miguel Daux -

Coqueiros - Cr$ 180.000,00.
- Casa Mista - Rua 'Bento Agdo Vieira - Barreiros - 3
quartos, sala, cozinha, banheiro,. garagem S/Habite--se -

Cr$ 37.000,00. ,
- 63,9, Terreno à Rua Gaspar Dutra - área de 925,00m2 ..,. 3
casas de madeiras e 1 alvenaria - Cr$ 280.000,00.
- 639 - Terreno em Bom Abrigo - Rua Teófilo de Almeida
- 4.335m2 - Cr$ 36:<000,00:
- Terreno com 378,00m2'- próximo à praia - 'frente mura-
da - 18,00 m de frente por 21 m de fu ndos Rua Concórdia -

Cr$ 50.000,00.
-

ALUGA
- Rua José Cândido da Silva no. 500 � 3 quartos, 2 salas,
copa, cozinha, banheiro, entrada para carro. '

- Rua Eugênio Portela no; 21 - 3 quartos, sala: cozinha, -

banheiro e garagem.
- 'RLia Av. Atlântica no. 710 - 2 quartos, sala, copa, cozinha,
banheiro, garagem, área de serviço .

- Pr'tia da Tapera da Base Aérea - Casa Mista mobiliada - 3
\,

quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, garagem .

- Rua Silva Jardim no. 59 - 5 quartos, sala, copa, cozinha, 3
banheiros, lavanderia com banheiro, quarto de empregada,
garagem, dispensa, telefone.

.

- Rua Menino Deus no. 15 - alvenaria - 3 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro, área de serviço e quintal.
- R,ua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - Apto. 1.304 -- 3
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de serviço e sani
tário para empregada completo (dependência) acabamento de
luxo •

- Local apropriado depósito - oficina mecânica - lataria e

pintura - pequena indústria, etc. - área útil nO,OOm:? -

Aluguel Cr$ 800,00 .

Rua José Cândido da Silva no. 712 - Continente
Rua Nunes Machado no. 17 - 10. andar - Jlha
Sede Própria e Estacionamento para Clientes
Vende e Aluga em qualquer parte da Cidade
Fones 6462 - 6616 - CRCI 1950

I,

MEDicas
Dr. FELIPE FELlCIO

PROCíOLOGIA
Estágio de 3 anos no Hospital de Ipanema

da Guanabara

Ur. OTHMAR BAUER
PNEUMOLOGIA

Consultório: Rua Felipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho � 70. andar - sala 714 .

Hora marcada no local das 14,30 às 18,�0 horas.

,VENDEM�SE· - APARTAMEN,TOS'
.

I

no centre, prontos para

" morar ne um, dois ou três.

qúartos - Edifício,' "A.COELHO"
Ver e tratar à rua Felipe Schmidt, 85

Telefones 277te 2765. -

c

APARTAMENTO NOVO EM COQUEIROS - ALUGA-SE
PARA VERANEIO- JANEIROe FEVEREIRd
2 QUARTOS
DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA
MOBILIADO .; ACARPETADO

De frente para a PRAIA DA SAUDADE
Edifício Ko keijos - 20. andar - Apto. 201

Informações no local com o zelador,
LAURI RODRIGUES

FINA RESIDÊNCIA :J
IJ \

Alugamos na rua Rui Barbosa, 57 fina resi- :. ,r

dência com fundos para a praia. Tratar na Av. '.,

!\1aw'0 Ramos, 200 ou pelo telefone 2004. I

EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ LTDA.

Estrada Tres Riachos - Biguaçú
Possue para pronta entrega, MEIA AREIA

PARA TRAÇO e AREIA P� REBOCO.

Informações à tua Padre Roma, 17.

'ALUGAM-SE APARTAMENTOS

CENTRO FELIPE SCHMIDT

COM 3, 2, 1· QUARTOS E
,

DEMAIS 'DEPENDENCIAS

TRATAR:

RUA FELIPE SCHMIDT
-_
83 .

'I
FONES: 2777 ou 27e�Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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IStodieck!

Sai ano entra

ano e as fofas continuam. I

E como é bom

continuar quando a fofa
éMonique Douat.
Monique=ique=ique
de Joinville, a linda

loura da foto,

já é famosa como uma

das grandes belezas de

Santa Catarina.

Comprovem
-

Foto de Paulo Dutra.

Todos a Bahia, Bahia para todos

Todos vão para a Bahia - e é por
* Mas, mass, masss se o povo baiano

isso que eu não vou: tenho pavor de não gosta de tanto rolo, ao menos a Se

aglomeração. Todos vão, Aninha Fax cretaria de Turismo de Salvador, adora.
vai (só está aguardando seu lave porte
nho), menos eu. A Bahia já está cheia,
os baianos mais ainda: não aguentam ver

tanto "magrinho" juntos de uma só vez,
já não aguentam ter de transar com tan

'to e tão chatos turistas que só pensam
em ir ao encontro da "sensualidade do'

povo, em busca de fortes emoções e do
exotismo da velha Bahia", dizem sem

pre. 'Eu não digo nada: prefiro ficar pela
qui, curtir o litoral catarina, que é um

desbunde, e deixar o "exotismo e as for
t-ces emoções" prá outra época - em

maio talvez.

Se nãó, não promoveria o que está pro-
movendo: um festival de música brasilei

ra, o Festival dá Bahia. De 10 a 20 de

janeiro agora, todos aqueles que por lá
estiverem terão o máximo prazer de ver,
o uvir e gamar uma mui sensacional peia
de do que de melhor existe em matéria
de som em terras tupininquins. Nada

mais nada menos do que Gal, Gil, Caeta
no e Marcelo Costa Santos; entre outros,
estarão se apresentando no Teatro Vila

Velha, o mesmo que foi palco de lança
mento de toda louca e musical baianada.

Quem é Marcelo?
, Marcelo Costa Santos é um menino de Ipanema, da rua Prudente de Mo

rai: e que hoje não deve ter mais do que 19 anos. Sempre fez som, sempre se

amarrou em som. Mas antes de ser lançado oficialmente como mais uma

sonora estrela, fez dois filmes, todos dois passaram aqui:Minha Namorada e A

Viúva Vilgem é (aquele menininho da pareira).
Guilherme Araujo viu o cara, ouviu o seu som. Como Raul Seixas havia se

desligado da sua constelação, sobrava uma vagà. Vaga estrela da ursa maior.

Marcelo foi chamado - e está despontando como uma das primeiras e boas

revelações deste ano que ante-ontem iniciou.

De como acabar arquiteto
da Prefeitura de Paris.

O Barão de Waldner, também conhe
cido como o marido de Silvia Amélia

Chagas, também conhecido em Paris, co-
1110 a Verushka da Felipa, acabou de

adquirir um desenho do joinvillense Jua
rez Machado. Trata-se, sem dúvidas, de
um non-sense adquirindo outro ... Dago
berto Koentopp, amigo de Jua desde os

tempos de infância, além de arquitetar
para a Prefeitura de Joinville, está exul
tando. Acha ele que é uma maneira de
vir a ser recebido, quando da sua próxi- ,

ma viagem a Europa, pelos barões de
Waldner, por tout Paris. Segundo soube, I

já está treinando o seu francês. De leve e

em frente, menino.

Pictórica

l

* José Matusalém Comelli presenteou Silvia, neste Natal, com uma coisa por ela

desejada há muito: um desenho de Vera Sabino, enorme, lindo e colorido. Silvia não

cabe em si de tanta alegria.
* E quem também comprou um desenho da moça Sabino, para dar de presente
prâ si mesma, foi Tereza Pedrosa Nóbrega, from Blumenau. Acertou na mosca,

porque os trabalhos da dita e bendita artista, com 1974 aí, deverão subir adoidado
na bolsa de arte de todo o Brasil. É só aguardar.

Os dois trabalhos foram adquiridos no Stúdio A 2.

:��C��.�.b:�." as
dorel mUlcul.'",

::.,llI,rne \Jf\9D()�,��,' vi.. CONr-ENTEf,:
I

A\ 2 de recesso

Falando no Stúdio, o mesmo está

p assando por uma fase veraníl, Aprovei.
tando o verão, o A 2 resolveu recolher
sua fêerie e partiu para o balanço. E se

balançando está. Se estrqturando para o

ano, transando mil e uma exposições,
shows e o que vier e der.

Janeiro será um mês destinado ao es

critório, à organização. Introspectivo.
Para o interior. Fevereiro, quem sabe.

Enquanto isso março está pintando co

mo um grande mês para as artes de San
t a Catarina, essa, prendada santa de Ale
xandria.

Clac, clac, clac para Cla

Esclarena Ferreiro Rodrigues e' Cesar
Vicente são dois gaúchos que passaram
o primeiro do ano em Florian'ópolis. Até
aí nada demais: uns vinte mil gaúchos
estiveram nas nossas praias na passagem
de ano.

lVIas acontece que Esclarena, também
conhecida como Cia; é mãe de Cesar

também conhecida como Juca ou Boca

ou Cabeça. O que afinal, conhecemos,
não é nada demais. Uma supermãe.

Cla é médica, uma das mais renoma
das cancerologistas do Rio Grande do
Sul. Juca é estudante, como convém a

um guri de 18 anos. Estudante e músico:

faz parte do conjunto Saudade Instanta
nea, de Porto Alegre e que eu já tive o

prazer de ouvir há algum tempo atrás.
O motivo de toda a nota éprâ dizer

que os dois vieram de carona. Cla pegou
o filho, comprou todos os apetrechos
necessários para uma viagem de carona

(mochilas, calças de brim, camisetas) e

Para cá se mandaram. E quase não tive
ram problemas: em sete horas e meia es

tavam em Florianópolis, depois de pega
rem cinco caronas entre carros e cami
nhões. (O ônibus costuma fazer avia:
gem em oito horas). b a expenenciafoi
fascinante. Segundo os dois.

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - Continua o fluxo astral de sua Dé

cima Casa neste dia denotando progresso no

campo profissional, no setor comercial e na

sua vida social. Esteja" pois prevenido e não

perca nenhuma das chances que deverão sur�
giro
TOURO - Muita paz pessoal, tranquilidade'
íntima e desejo de viver para as coisas belas

da vida, tudo previsto para você neste dia.

Poderá, por outro lado, lucrar em jogos e na

loteria. Excelente á vida familiar e as viagens.
GÊMEOS - Mesmo sendo o dia bastante

propício da semana, o Sol lhe trará algumas
coisas negativas. Por outro lado, terá sucesso

nos estudos, nas pesquisas e em tudo que
está ligado ao ocultismo. Neutro ao amor.

CÂNCER -. Ótimo dia para a felicidade no

casamento ou harmonia na união com pessoa

mais velha que você. Vida conjugal e familiar
propiciadas e para lucrar através da influên

cià de pessoas do sexo oposto ao seu. Suces

so nas viagens; no amor mas evite contatos

com os rivais e inimigos declarados.

LEÃO - A influência astral da sua Sexta

Casa, denota sucesso nos tratamentos de saú

de e até nas interv.enções cirúrgicas. Muito
boa disposição ao trabalho e mente alerta

para os negócios que pretenda realizar. To

dos deverão ajudá-lo. Pode amar e viajar.
. VIRGEM - Dia em que seçá mais ativo men

tal e fisicamente, contribuindo para benefi

ciá-lo nas coisas relacionadas com escolas en

tretenimentos, viagens e serviços públicos.
Favorável, também, aos jogos sorteios, espor
tes e à loteria.

LIBRA - Oportunidades de reaver herança
ou inventário, previsto para você neste dia.

Ótimo. também para assinaturas de contratos

ou papéis que possam favorecê-lo de algum
modo ou mesmo comprometê-lo. Aumento

da popularidade, êxito e felicidade românti

ca e sucesso nas viagens.
ESCORPIÃO - Bons resultados em viagens,
empresas, no trabalho e em tudo que está

ligado à comunicação e .a palavra escrita e

falada. ótimo ao comércio de um modo ge

ral e para ganhar, lucrar pela influência de

seus amigos de Capricórnio. Harmonia amo

rosa e familiar.
SAGITÁRIa - Aumento e melhoria da con

dição financeira, através principalmente do

comércio de livros e material de ensino em

geral. Favorável ainda aos propagandistas,
J '. f1''I (",1') ..

. anu},loiantes e atacadistas, mais .do que 0.8 va-

registas de Sagítârio. Bom ao amor, harmo

nia conjugal e paz 'familiar.
CAPRICÓRNIO - Muito bom aspecto astral

para assumir posição de responsabilidade no

t ,ra�lho e para exaltar suas grandes qualida
des pessoais. A mente estará alerta quanto às

novidades e informações úteis a você. Melho

ra da saúde e da condições gerais, se já ani

versariou.

AQUÁRIO - Êxito terá você em tudo que
está ligado ao ocultismo, coisas sigilosas. Por
outro lado, deverá tomar cuidado com frau

de, roubo, notícia falsa e coisas que possam
/

provocar o desprestígio de sua reputação e

de seu crédito. Cuide da saúde agora.

PEIXES - Dia que lhe promete muita inspi
ração, muito ganho pela influência de amigos
e notável desenvolvimento mental e intelec

tual. Contudo não se pertube com notícias

não confirmadas e zele pelo seu crédito e

pelo seu renome. Bom ao amor e para contar

com a 'proteção de pessoas mais idosas que

você.

TV
TV.CULTURA-CANAL 6

13:30 - TV. 'Educativa; 14:00 - Sessão

da Tarde; 15:15 - Seriado de Aventuras;
15:30 - Sessão Patota; 16:45 - A Feiticeira;
17:10 - O Doze no Seis; 18:10 - Filme;

,

18:55 � Divinas e Maravilhosas; 1,9:20 - Bo

la em Jogo; 19:30 - Rede Tupi de Notícias;
19:55 - Tom e Jerry; 20:05 - Mulheres de

Areia; 21 :00 - Silvio Santos Nobre; 24:00 -

Hawai 5-0.

TV.COLIGADAS-CANAL 3

14:00 - Sala de Visitas; 14:10 - Zorra;
14:30 - Vila Sésamo; 15:30 - Cine Vespe
ral;' 17:00 - Seriado de Aventuras; 17:15 -

Os Caretas; 17 :45 - Paladino, 18 :15 - Sha

zan, Xerife e Cia; 18:50 - Carinhoso; 19:35
- Telesoorte ; 19 :45 - Tele Jornal M. He

ring; 20:15 - O Semideus; 21 :00 - Grande

Família; 22:00 - Destaques na TV; 22:05-
Os Ossoo do Rarão; 22:45 - Grande Cinema;
00:30 - Missão Impossível.

( Zury Machado
�----------------------------------------

REVEILLON NA PRAIA
O casal Marcelo (Maria Theresa) Bandeira

Maia reuniu a família e um grupo de amigos na

toite de 31 em Canasvieiras, onde está vera-,

neando, para um movimentado e alegre re

veillon. A festa prolongou-se quase até o ama-
nhecer do dia 10., sendo interrompida apenas

por alguns minutos, para que todàs pudessem
ver o culto à Iemanjá, que se realizava nas pro
ximidades.

COUNTRY
O movimentado Reveillon no Santacatarina

Country Club, foi comsalão de festa, bar e per
gola da piscina, completamente lotado de gente
bonita e muito elegante.' Foram unânimes os

elogios à boa música de Sidney e seu conjunto,
com Sérgio, Jorge, Mazolla, Sidney, Hico e a

I inda Rosemary, que com seu espetacular reper-
\

'

tório prendeu os associados dó Country até as

, primeiras horas do ano 74. Dizer qual a mulher
mais bonita. que nquela noite estava no Coun

try, é impossível. Como disse nosso particular
amigo costureiro Lenzi, sinceramente nunca vi

tanta 'mulher bonita, o Country está de para

béns.
IEDAEARY

Em sua residência o elegante casal Ieda e Ary
Mesquita reuniu familiares e amigos para a ceia

da noite do Reveillon. Como não poderia deixar

de ser, a esticada foi no Santacatarina Country
aas«.

FÉRIAS
Noemi e Ives Gasnier que residem no Rio,

deixaram a cidade maravilhosa para passar férias
nas praias de nossa ilha.

DR. JOÃO FRANCISCO

O Dr. João Francisco do Valle Pereira não

foi visto no Reveillon da cidade. No Country
comentavam suas admiradoras que o cirurgião
plástico estava com compromisso de uma cirur

gia na visinha cidade de Itajaí.
CASAMENTO EM BRASÍLIA

No Santuário de Dom Bosco amanhã às 17

horas vão receber a bênção de casamento Maria

Aparecida Viotti e Dr. Pedro Paulo Medeiros

Beck. ",,_ recepção aos convidados será na sede

da Associação Atlética Banco do Brasil.

DR.IVU

Procedente do Rio j4 há alguns dias encon

tra-se na capital catarinense, o Ministro Ivo

D'Aquino.
CLVBEDOZE

O Clube Doze de Agosto mantendo sua tra

dição, realizou a noite do Reveillon em black-

Maria Walewska Sampaio, uma beleza de broto
da sociedade de Criciúma.

tie. Foi bastante concorrido sendo que os as

sociados do clube, deixaram o salão de festa às

6,30 da manhã.

NA ILHA

Em companhia de sua esposa passou o Re

veillon na Ilha, .o Dr. Fernando Marcondes de

Mattos, Diretor da Eletrosul. O Dr. Marcondes

d: Mattos ao regressar do Rio, recebeu mereci-

das homenagens de amigos.
VIAGEM

De viagem marcada para Buenos Aires, onde
vai assistir o grande Prêmio de Fórmula 1, o

simpático casal Regina e Paulo Sá. Aliás o casal

Sí teve sua elegância bastante comentada na

noite do Reveillon no Country Club.

CASAMENTO

Na IgrejaMatriz de Barreiros realizar-se-á, sá

bado, às 18 Hõtas, a cerimônia do casamento de

Naime Rachadel e Hadilson Savi: Após a ceri

mônia na Igreja os noivos receberão cumpri
mentos de convidados.

NO RIO

O Secretário dos Transportes e Obras Paulo

M Aguiar e o Engenheiro Eliseu de Resende,
Diretor Geral do Departamento Nacional de Es
tradas de Rodagem, assinaram convênio entre o

Estado de Santa Catarina e o DNER, para exe

cução de obras na capital catarinense.

NA ILHA

Marcelo Daura e sua bonita esposa, de tradi

cional família paulista, deixaram São Paulo on

de residem para passar alguns dias aqui na ilha,
sendo hóspedes do elegante casalMichel Daura.

CASAL DA NOVA

Quem brindou a entrada do ano 74 com cu.
vas num grupo de amigos em sua residência, foi
o elegante casal Lea e Antonio ,Carlos da Nova:

BOUTIQUE
O que se comenta em Sociedade é que a bou

tique Art Nouveau vai abrir uma filial no edifi
cio do novo Hotel, no Balneário de Canasviei

raso

SERGIO

Muito bem acompanhado circulou pelos clu
bes da cidade na noite do Reveillon Sérgio Lo

bato, um dos mais discutidos moços de nossa

sociedade.
CASAL BAVER.

Quem não compareceu a noite do Reveillon

no Country Club e teve sua ausência bastante

lamentada foi o casal Miriam e Paulo Bauer Fi

lho.
ANIVERSÁRIO

Cumprimentamos oMinistro Lecian Slowins

ki, pelo seu aniversário dia 31. O acontecimento

foi comemorado com um jantar na residência

do casal Slowinski:
Eliane Bornhausen, o broto qle volta a ser notí
cia.

Cinema, Darci Costa

Senta Berger e Lando Buzanca repetem o humorismo gross.:
novamente sob a direção de Pasquale Festa Campaníle: Qúando a,

Mulheres Perderam O Rabo.

nani, Frank Wolff e Francesco
Mulé reaparecem. Na hora de fa

turar, até mesmo Senta 'Berger se
mete, outra vez, na brincadeira
de mau gosto. Eastmancolor. Ci
ne Coral: 3-8-10 horas.

A INOCENTE FACE DO

TERROR '(The Other) de, Ro

bert Mulligan, com Uta Hagen e

Diana Muldaur. Technicolor.
.

O HOMEM DO CORPO FE

CHADO cf Roberto Bomfim. Ci-

fie Roxy: 2 e 8 horas.
CARMEN BABY cf Claude

Ringer, Vta Levka. Eastmanco

Iar. Censura 1 ganas. Cine Jalis
co: 8 horas.

O VINGADOR DE SHAN
GHAY, Wang Yu - Eastmanco

lar - 1 ganas. Cine Glória: 5 e 8
horas.
A ESPADA DAS ESPADAS

cf Li Ching e,Wang Yu. Censura
18 anos. Cine Rajá: 8 horas.

ELA AGORA... DESEJA (La
Mandarine) comédia francesa. A
maliciosa história de um hotel

onde cada um faz o que quer e

todos constituem uma família. A

explêndida Annie Girardot faz o

papel de Severine, a mulher que
tem um filho com outro e volta
a viver em paz com o marido;
este é Philipe Noiret, o ator de
Alexandre. O Felizardo. A dire

ção é de Edouard Molinaro, o

que dá um cred�ncial ao filme,
,embora seja notória a sua espe
cialidade no filme policial ou
thriller d amático. Eastmancolor.

Cine São Jose�3-7,45�9,45 ho-
ras.

SCORPIO, de Michael Win

ner. com Burt Lancaster, Alain
Delon, Gayle Hunnicut.. 'Techni- ,

'calor -' 18 anos. Cine Ritz:
5-7,45-9,45 horas.

QUANDO AS MVLHERES
eERDERAM O RABO (Quando
le donne perseio la cada). O di
remr Pasquale Festa Campanile,
continua explorando o filão des
coberto com Quando as Mulhe
res Tinham Rabo afinal há gosto
para tudo, mesmo para o humo-
rismo grosso, como é o caso.

_.. ......
Lando Buzanca, Renzo Montag-
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o Instituto Estadual de

Educação, segundo infor

mações de seu diretor pro
fessor Telmo Luz, poderá
realizar nova matrícula pa
ra a la. e 2a. séries do 20.

grau caso ocorra disponibi
lidade de vagas.

Para os aprovados no

teste de seleç ão, realizado
em dezembro, para a la.
série do 20. grau as datas
de matrícula foram estabe
lecidas para os dias 4 e 5

A Comissão Central do

Vestibular da Universidade
Federal de Santa Catarina

estará reunida às 14 horas

de hoje com o Reitor Ro-

berto Lacerda. a fim de re

latar as últimas providên
-cias relacionadas com o

concurso de habilitação,
que acolherá no campus

domingo próximo,. cerca
de 4.097 candidatos. As

medidas programadas pela
Comissão estão concluí-'
das, faltando apenas a exe

cução dos serviços de lim

peza em algumas salas on

de o Vestibular será reali

zado.
ESQUEMA PRONTO
Além de solicitar a cola

boração do Departamento
Estadual de Trânsito, para
facilitar o acesso dos vesti
bulandos .ao campus uni

versitário, e ao Instituto
Nacional de Previdência

Social, no sentido de man
ter um' Serviço Médico de

Pronto Atendimento, a

Comissão fez oontatos

com as Empresas Associa

das de Transporte, assegu
rando ônibus especiais em

linhas extraordínárías, que
sairão do centro da Cidade

a cada três minutos. Have-

l,

Informados previamente sobre aausên

cia de aumento de tarifas até novembro

desse ano, os motoristas de táxis mos

tram-se decepcionadas.
Outros comentam que possivelmente

será feita uma reunião a fírn de solicitar

ao órgão de classe a majoração.

O que revelou um motorista da Praça
XV explicá bem a situação em que a clas
se está se encaminhando: "Com a eleva

ção dos preços da gasolina e a persistência
das atuais tarifas não teremos nem condi

ções de manter em bom estado a parte.
técnica e mecânica dos veículos".

Cr $ 1 ,00 (que funciona aos domingos e

nos dias úteis das, 22 horas às 6 horas da

manhã) e nos feriados das 21 horas às 6
da manhã), já não atende os motoristas'
dos 178 táxis em circulação ns cidade.
Umdos motivos apontados pelos motoris
tas é a falta de maiores recursos para equi_:
'par e tornar cada vez mais confortáveis os
veículos.

o Prefeito Nilton Severo da Coste sabe que
com o orçamento programado para 1974, pouco

poderá fazer: por isso quer celebrar
convênios para suplementé-lo.

Severo da Costa: suplementando o orçamento.

o IEE poderá reabrir as matrículas para ala. e 2a. série do 20. Grau, se ainda houverdisponibilidade de vagas.
,

de janeiro havendo 594 va

gas a serem preenchidas.

VAGAS POR CURSO

Das 1280 vagas ante

riormente existentes para
la. série do 20. grau, mais
da metade já foram preen
chidas por alunos prove
nientes da última série do
10. grau e que alcançaram
conceitos necessários à

promoção automática, res
tando cerca de 594'vagas

rá igualmen te, para essas li- ,

nhas, um desconto de cin

co centavos aos estudan
teso
Esses coletivos serão

idéntificados com sinaliza

ção adequada sobre o des
tino e serão utilizados veí
culos das cinco empresas
integrantes da nova organi
zação que resultou na fu.
são das companhias de

transportes' coletivos. Des
ta forma, farão o trajeto
Centro-Trindade, ônibus
da Viação Trindadense,
Empresa Limoense, Auto-

. Viação Canasvieiras, Trans

portes Coletivos São João
e Empresa Ribeironense.

O Presidente da Comis
são Central anunciou, tam
tém, farta: sinalização no

'campus" universitário, de
modo a possibilitar, locali
zação ,das salas de aulas on
de os candidatos prestarão
o Concurso de Habilitação.

Os 4.097 estudantes
inscritos no Vestibular
Único e Unificado da
UFSC cumprirão no,próxi
mo domingo \ a primeira'
das quatro etapas do Con

curso, realizando a prova
de Comunicação e Expres
são. constante de matérias

Prefeito reforca oreamento
buscando recursos federais

Tendo em vista os poucos recursos pró: Hercílio Luz e Campus Universitário e via
prios de que dispõe - apenas 18 milhões de de contorno Norte, trecho Nova Ponte en

orçamento - a Prefeitura Municipal de Flo- troncamento da SC-l e SC-93, respectiva
rianópolis pretende fazer convênios com di- mente Estrada de Canasvieiras e Estrada da

versos órgãos, entre os quais o .Banco do Lagoa da Conceição, com derivação para o

Brasil, através do seu Fundo de Desenvolvi- Campus Universitário.
mento Urbano. A concessão de recursos do VISITA

Progress - Programa Rodoviário Nacional A Associação dos Municípios da Região
- para obras viárias na Capital, foi efeti- da Grande Florianópolis se reunirá no pró
vada mediante convênio. especial de coope- ximo sábado, para uma visita ao canteiro

ração, que fizeram entre si o Departamento de obras da nova ligação Ilha/Continente e

Nacional de Estradas de Rodagem - DNER para exposição sobre o sistema viário da
- e o Governo do Estado de Santa Catari- cidade. A reunião obedecerá o seguinte
na, com interveníência da Prefeitura de programa: ,às 9,00 horas � recepção aos

Florianópolis. Prefeitos, na Prefeitura Municipal de FIo-

O convênio tem como finalidade forma- rianópolis. Às 9,30 horas - Reunião com o

lizar e regular a convenção feita entre as Presidente da Comissão da construção da

partes, no sentido de unirem seus esforços' Nova Ponte, Coronel Gilberto Meirelles, so

pua a execução de estudos e projetos, bre a ligação Ilha-Continente e sistema viá-

construção. e melhoramentos, duplicação rio. .

de vias expressas e de contorno componen- Às 10,00 horas - visita ao canteiro de

tes do sistema viário do Estudo do Plano de obras e às 11,30 horas visita a Draga Sergí
Desenvolvimento Integrado da Grande Flo- pe. Às 12,30 horas regresso ao canteiro de

rianópolis. Sendo objetivos deste convênio obras da Nova Ponte e às 13,00 horas os

a via expressa Sul, trecho Nova Ponte-: Prefeitos serão recepcionados com um al

-Campeche, com derivação ao Aeroporto moço na Churrascaria Guaciara.

·0 IEE pode reabrirmatrícula

Vestibular esta chegandO

iaos alunos que realizaram
o teste de seleção, ou seja,
alunos do próprio IEE e os

aproximadamente 600 alu
nos oriundos de outros

estabelecimentos de ensi

no.

Para a 2a. série do 20.

grau, as vagas se encon

tram assim distribuídas

por cursos: Turismo
- 120

vagas; Tradutor-Intérpre
te - 120 vagas; Redator

Auxiliar - 160 vagas; Ha-

de Português e Língua Es

trangeira.
No dia 8 dejaneiro será

efetivada a segunda etapa,
de Ciências I, com pergun
tas sobre Biologia e Quími
ca, e no dia 10 a de Ciên
cias II, sobre Física e Ma
temática. Finalmente, no

dia 12 de janeiro, a última

etapa de Estudos Sociais,
c om questões sobre Geo

grafia, História e Organiza
ção Social e Política Brasi
leira.

Os candidatos deverão
se enco�rar no "campus"
meia hora antes do início
das provas', isto é, às 7,30
horas. As provas terão iní
cio às 8 horas exatamente,
segundo fixa o Edital e de
acordo com as instruções
aos fiscais.
INSTRUÇÕES E LOCAIS

No dia 6 de janeiro, os
professores fiscais deverão
se apresentar à recepção da
Comissão Central do Con
curso Vestibular às 7 ho
ras, oportunidade em que
receberão os envelopes la

crados, contendo as provas
e envelopes que contém os

cartões respostas a serem

preenchidos pelos candida
tos.

bilitação Profissional
640 vagas; Magistério -

180 vagas.

Também para a 3a. sé
rie do 20. grau caso ocorra

disponibilidade de vagas
haverá nova matrícula, es
tando assim distribuídos
os números de vagas: Tu
rismo - 80 vagas; Tradu

.

tor- Intérprete - 120 va

ga.s; Redator' Auxiliar -

120 vagas; Magistério -

180 vagas; Habilitação Pro-

Já nas salas de provas,
os professores aguardarão
os vestibulandos, que deve
rão ocupar as carteiras nu

meradas correspondentes
aos números de inscrição
fornecidos pelo Departa
mento de Registro e Con
trole Acadêmico.

Somente poderão parti
cipar das provas os candi

datos que apresentarem
aos fiscais o cartão de ins

crição do Vestibular de
1 9 -/4, acompanhado de
documento de identidade.

Os fiscais farão a verifi

cação dos documentos an

tes da distribuição das pro
vas.

Na hipótese do profes
sor fiscal constatar que em

seu grupo existe candidato

com o qual possua relação
de parentesco comunicará

imediatamente o fato ao

fiscal coordenador, que

promoverá. a sua transfe
rência para outro grupo.
A distribuição das pro

vas aos candidatos será ini

ciada às 7 horas e 45 minu

tos, segundo está fixado
nas "Instruções aos Fis

cais" pela, Comissão Cen
tral.

O exame será encerra-

fissional - 520 vagas,
" Segundo o diretor do

IEE Telmo Luz, dependen
do do não preenchimento
de todas estas vagas, e cujo
fato deverá ser constatado
nos próximos dias com a

verificação final .do núme
ro de matrículas efetuadas

.

no dia 7 de janeiro poderá
ocorrer uma nova chamada

para matrícula para os cur

sos e séries nos quais ocor
rer disponibilidade de

vagas.

do, nas quatro etapas, exa
tamente às 11 horas e 30

minutos.
A distribuição dos can

didatos, conforme o núme

ro de inscrição, é a seguin
te: Inscrições de 1 a 415,
,no 20. pavimento do Cen
tro de Estudos Básicos; de
416 a 905, no 30. pavi
.nento do Centro de Estu
dos Básicos; de 906 a

1.026 nos prédios de ma

deira, ao lado do CEB; de
1.027 a 1.486, no Bloco
Modulado no. 1; de 1.487

a 1.727, no Bloco Modula
do no. 2; de 1.728 a

1.757, no Centro de Edu

cação (térreo); de 1.758 a

1.937, no 20. Pavimento

do Centro de Educação; de
1.938 a 2.309, no 30. Pavi

mento do Centro de Edu

cação; 2.310 a 2.666 na

Ala "A" do Restaurante

Universitário; de 2.667 a

3.005 na Ala "B" do Res

taurante Universitário;
3.006 a 3.347 no térreo do
Edifício da Reitoria; 3.34S
a 3.839 no prédio de Enge
nharia Civil, 3.840 a 3.995
no 20. Pavimento do Cen

tro Tecnológico; 3.996 a

4.097 no térreo do Centro

Tecnológico.

Osmotoristas de táxi acham que os preços

atuais satisfazem tanto aos usuários
- quanto aos profissionais. Mas um novo aumento

da gasolina implicará em nova majoração.

Táxis só aumentam se

gasolina subir de novo
-o presidente do Sindicato dos Condu

tor�s Autôno'mos de Santa Catarina, Vita
lício Alexandre Pereira revelou que não

vai solicitar ao Conselho Interministerial

de Preços um �ovo aumento das tarifas de

táxis em todo o Estado de Santa Catarina,
As previsões para uma possível majoração
surgiu depois do aumento da gasolina em

todo território nacional. Enquanto a ban-
.

deirada era de Cr $ 0,85 até novembro do
VAMOS APE LAR

ano passado, ela passou a Cr$ 1,00 depois
do dia 7 do mesmo mês. O aumento foi Um motorista de táxi'da Praça XV de

da ordem de 13,5%, porcentagem que já Novembro diz que por enquanto as tarifas

não -é suficiente para conter os custos que estão sendo cobradas são normais,
com os carros, segundo a opinião dos mo- atendendo tanto ao passageiro quanto ao

toristas. motorista. Mas se houver um novo au-
AUMENTO SÓ EM NOVEMBRO mento dos combustíveis o que nos resta é

O Sr. Vitalício Alexandre _ alega que apelar para o sindicato, que entrará em

não mais se justifica um aumento agora entendimentos com o CIP a fim de solu

que a gasolina aumentou, principalmente cionar o problema. O aumento da gasolí
porque as tarifas dos táxis foram majora- na justifica também um aumento das tari

das no dia 7 de novembro. As taxas de -fas de táxi", e como foi feita essa majora
aumento são estabelecidas anualmente ção em novembro passado a mesma é,
pelo Conselho Interministerial de Preços atualmente, desproporcional.
e, fora disto, só um caso de crise incon-

.

trolável ou um caso especial pode deter-
Outro profissional autônomo revelou

minar uma elevação das tarifas duas ou que desde que se verifique um aumento

mais vezes durante um mesmo ano. "A dos combustíveis, há um aumento de

gasolina não se constitui tio ponto chave .

todos os seus derivados, mesmo os-produ

"das reivindicações porque os outros deri- tos a, ela não vinculados e a situação não

vados ainda não subiram". revelou.
ficou muito boa para os táxis.

TARIFA JÁ AUMENTOU

Exemplifica o Sr. Vitalício a sua deci

são: o aumento da bandeirada de
Cr$ 0,85 para Cr$ 1,00; o quilômetro
rodado de Cr$ 0,60 para Cr$ 0,80; hora
parada de espera de Cr$ 6,00 para
Cr $ 8;00 e Cr $ 0,30 por volumes extras

são perfeitamente condizentes com as'

despesas gastas na manutenção dos carros,
mesmo porque os derivados do petróleo
ainda não subiram (óleo, pneus e combus

tíveis). O Sindicato somente solicitará

flOVO aumento" em novembro desse ano.

Enquanto isso, a Bandeira um

-

Cotesc terá um banco
de dados por telefone

.Um banco de dados fornecerá aos usuá

rios, quando solicitado, informações sobre
a cotação dó dólar e até os filmes da sema

na, logo. que os 85 mil novos telefones e 28
centrais com o sistemaDiscagem Direta à
Distância começarem a funcionar no próxi
mo mês de dezembro, quando a Cotesc ins
talará parte do seu equipamento eletrônico
encomendado.

O projeto global foi orçado em 800 mi-
.

lhões de cruzeiros -: aproximadamente dez
vezes o custo da nova ponte deconcreto >

e será financiado integralmente pela Tele
brás. Em Florianópolis serão instalados 17
mil aparelhos, distribuídos entre a Capital
- 10 mil - Estreito e São José - 3 mil- e

Trindade, dois mil telefones. Por outro

lado, a numeração atual será acrescida de
um prefixo, possivelmente 22 e,23, criando
pela primeira vez um número com seis alga-
rismos.

'

TÉCNICA & SOFISTICAÇÃO
O atual sistema de comunicações de

Santa Catarina funciona com 20 mil telefo

nes, a maioria deles acionados através de
centrais muitas vezes já obsoletas e com

mais de trinta anos de uso.

O plano de modernização e ampliação da
Cotesc, prevê, por seu lado, a substituição
quase total do equipamento já instalado e

com baixo índice de funcionalidade. Na
região da' Grande Florianópolis serão colo
cados 17 mil novos aparelhos, quase seis

vezes mais o número' dos telefones existen

tes, que 'é 3.300.
. O equipamento será importado da

Alemanha, e reúne instrumentos sofisti

cados, como o Telesupervisão, capaz de
acusar quaisquer defeitos em centrais de

quaiquer cidade de Santa Catarina, assim
c o mo acionar geradores sobressalentes,
quando por alguma razão pifarem os apare
lhos da Celesc,

..

,

Porém, como disse Armando de Andra

de, diretor da Cotese, o equipamento que

prestará os serviços, mais surpreendentes
aos usuários da empresa será um banco de

dados. Este aparelho fornecerá informações
a respeito dos filmes programados para a

semana, as farmácias que estão de plantão,
a hora, e desperatará o cliente sempre que

por alguma circunstância ele precisar ser

alertado de madrugada e não disponha de
um relógio de confiança.

'

Vinte e oito cidades, entre as quais Flo
rianôpolis, Lages, Blumenau, Tubarão,
Joinville, Criciúma, serão. [ligadas pelo sis

tema de discagem direta à distância e pode
rão comunicar-se instantaneamente com

qualquer cidade do Brasil. O projeto inte-

gral deverá estar conclu ído .em fins de 1975 _I \e então Santa Catarina estará equipada com J
os equipamentos mais modernos e eficien-
tes para a comunicação intermunícipal,
interestadual e entre as nações.
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